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Cotação Dólar - real

R$ 5,43

Cotação eUrO - real

R$ 6,57

Gasolina

R$ 4,76

Diesel comum etanol 

R$ 3,78 R$ 3,09

Temperatura Fechamento

18h50Máx.: 27º
Min. : 21º
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Paulo Guedes assegura água 
para 5 mil pessoas em 
Monte azul

codanorte assina termo de 
adesão para Usina de 
Triagem

Norte de Minas tem 
187 novos casos de 
câncer infantil

cimams recebe 
engenheiro Navarro 
como filiado

codevasf prepara 
diagnóstico para 
revitalizar bacia do 
rio Pandeiros

Santa casa de Montes claros 
promove workshop de 
ortopedia

Polícia Federal apreende 
celulares usados em fraudes 
no auxílio emergencial

Marcelo Freitas pede que 
população denuncie fraudes no 
auxílio emergencial

DIVULGAÇÃO

arlen Santiago solicita ao dNiT 
melhorias na BR-135

A Polícia Federal deflagrou, ontem (13), a operação “Terceira Parcela” para combater fraudes no pagamento do Auxílio 
Emergencial. Foram cumpridos 66 mandados de busca e apreensão em 39 cidades de Minas Gerais, sendo seis deles nas cida-
des de Montes Claros, Salinas e Jaíba, no Norte de Minas. 

A Companhia de Desenvolvimento dos 
Vales do São Francisco e do Parnaíba (Code-
vasf ) vai realizar diagnóstico para revitalizar 
a bacia hidrográfica do rio Pandeiros - uma 
das mais importantes formadoras da bacia 
hidrográfica do São Francisco - no Norte de 
Minas. 

Um levantamento realizado pela Coordena-
doria de Atenção à Saúde da Superintendência 
Regional de Saúde revelou que nos últimos três 
anos foram notificados 187 novos casos de cân-
cer em pessoas com até 19 anos de idade nos 
54 municípios da sua área de abrangência e por 
isso, foi iniciada nesta semana a mobilização para 
promover ações de capacitação dos profissionais 
que atuam nos serviços de atenção primária, vi-
sando o diagnóstico precoce do câncer infantil.

Dentre os mais de 70 municípios que já 
fazem parte do Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da Sudene 
(Cimams), com sede em Montes Claros, a 
cidade de Engenheiro Navarro está entre os 
mais novos filiados. Em recente visita feita 
pelo prefeito Hugo Felipe de Almeida Silva 
ao Consórcio, quando teve a oportunidade 
de conhecer o leque de serviços ofertados, 
serviu como ponto de partida para a sua deci-
são em se tornar um dos consorciados.

ReGiONaL 11

ReGiONaL 11

Montes claros publica 
decreto para 
contratar professores

O município de Montes Claros publicou on-
tem (18), no Diário Oficial, o Decreto 4.175 que 
define os critérios para a designação e contra-
tação de aproximadamente 2.200 professores 
que atuarão na aplicação das aulas remotas no 
ano letivo de 2021 e que se juntarão aos 1.800 
professores efetivos.

O deputado estadual Arlen Santiago solicitou, às três 
esferas do Departamento Nacional de Infraestrutura de 
Transportes (DNIT), o patrolamento e melhorias de pontos 
críticos na BR-135, na estrada de terra que liga os municí-
pios de Itacarambi, São João das Missões e Manga, trecho 
esse que foi novamente incorporado ao Sistema Federal de 
Viação após sanção do Projeto de Lei 2.089/20, de autoria 
do parlamentar. 

POLÍTica 4

Parlamentar recorre ao órgão em prol de 
melhoria de rodovia no Norte de Minas
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Mudar de plano de saúde mui-
tas vezes traz insegurança e medo 
às pessoas. Mas manter o mesmo 
plano e a mesma operadora nem 
sempre é a melhor jogada. Nesse 
caso, o cliente não percebe e fica 
por anos renovando com uma 
operadora e perdendo muito di-
nheiro. Somente no início desse 
ano, as reclamações contra planos 
de saúde aumentaram 10.000%, 
segundo o Sistema Nacional de 
Defesa do Consumidor (Procon) 
em São Paulo. Inclusive, o órgão 
enviou petição à Agência Nacional 
de Saúde Suplementar (ANS) ma-
nifestando sua preocupação com 
os reajustes praticados pelas ope-
radoras de saúde e pedindo que o 
órgão regulador determine a ime-
diata redução dos reajustes anuais 
aplicados a partir de janeiro aos 

planos coletivos para 8,14% (índi-
ce dos planos individuais).

O que muitos não sabem é que 
é possível mudar de plano e man-
ter a mesma rede, por um preço 
bem mais acessível. No entanto, 
a decisão por um plano de saúde 
é um jogo tão complexo quanto 
um jogo de xadrez. Afinal, existem 
várias operadoras e cada uma de-
las com vários planos diferentes e 
com suas regras específicas.

Hoje há diversas opções não só 
para planos individuais, mas por 
adesão, empresarial sem copar-
ticipação e empresarial com co-
participação. Dessa forma, a ajuda 
do corretor de plano de saúde é 
fundamental para auxiliar nessa 
questão.

Na opção para pessoa física, 
em que o CPF do beneficiário con-

trata o plano diretamente da ope-
radora, a abrangência é regional 
e o reajuste acontece anualmente 
sempre no aniversário do plano e 
ainda regulado e autorizado pela 
ANS.

Uma preocupação comum ao 
mudar de plano é com a questão 
das carências, mas é preciso anali-
sar caso a caso. Por exemplo, uma 
pessoa com 60 anos que quer mu-
dar para um plano com os mes-
mos benefícios do anterior, mas 
com um valor bem mais barato, 
pode encontrar carência apenas 
para parto, o que não vai usar 
mais. No entanto, essa mesma 
pessoa pode fazer uma tomogra-
fia imediatamente. Dessa forma, é 
preciso analisar o seu perfil para 
decidir a melhor opção.

Outra alternativa é o plano co-

letivo por adesão que tem como 
administradora uma empresa es-
pecializada gerenciando as entida-
des de classes e atuando somente 
na área administrativa do plano. 
A abrangência é nacional, encare-
cendo mais o plano, inclusive por 
ter uma intermediadora e com 
aumentos anuais não regulados 
pela ANS.

Já para planos que englobam 
mais de duas vidas é possível op-
tar pelo plano empresarial, bara-
teando entre 20 a 30% por não 
ter uma intermediária e o reajuste 
ocorre somente após um ano de 
contrato. No entanto, existe a fi-
delidade de um ano por ser um 
plano empresarial. Se sair antes 
desse prazo é preciso um aviso 
prévio de dois meses e será cobra-
da uma multa.

Certo dia, precisei falar pesso-
almente com minha amiga Viviane, 
que me convidou para um passeio 
ao fim do dia. Estava em sua por-
ta no horário combinado, quando 
percebi que teríamos outra compa-
nhia. 

Viviane apareceu na sala e bas-
tou balançar o objeto que segura-
va em sua mão direita para que a 
Chica se levantasse e fosse rapida-
mente ao seu encontro. Parecia ter 
consciência da importância daque-
le objeto e aos pés de sua melhor 
amiga, manteve a postura ereta e 
pescoço alongado para receber sua 
coleira. Até que ela tentou disfarçar 

sua alegria em ir para rua, mas seu 
balançar de rabo a entregou.

Ao longo do caminho, Viviane 
conseguia ouvir meus desabafos 
e ao mesmo tempo cuidar de sua 
cachorra, de forma que as vezes os 
assuntos se misturavam e por isso 
sorriamos gargalhando.

De repente a Chica ficou séria, 
levantou o olhar para sua dona e 
num quase caminhar de ré, arras-
tou as patinhas para trás como 
quem quisesse se afastar. Com o 
afrouxamento de sua guia, fez que 
ia fazer xixi mas era só uma amea-
ça e abaixou a cabeça como quem 
busca concentração para uma tare-

fa de cunho sensível.
Um feixe de luz vindo do poste 

mais próximo, poucos segundos 
em silêncio e ela urina naturalmen-
te, olha para seu feito, cheira com 
afinco e se exibi como quem quer 
mostrar o poder de uma conquista. 
Volta a brincar com seu ossinho, 
correndo pra lá e pra cá, até parar 
num canto e com as patinhas cru-
zadas uma sobre a outra e olhar 
meio distante, parecia refletir sobre 
suas aventuras.

Sempre que me atrevia a dia-
logar e chamá-la por seu nome, a 
cadelinha balançava levemente a 
cabeça e voltava a repousar sobre 

as patas alongadas. O que estará 
pensando? Será o mesmo que eu? 
Acredito que o que inicialmente 
a deixou inibida na hora do xixi, 
foi a voz diferente pronunciando 
seu nome, já que havia cumprido 
à risca a quarentena imposta pela 
pandemia que atravessamos e há 
meses não ouvia outra voz pronun-
ciando seu nome a não ser a voz de 
seus donos.

Ao chegar em casa, me dei con-
ta de que minha amiga me ajudara 
muito mais, ao levar a Chica co-
nosco do que se estivéssemos so-
zinhas. A honestidade do olhar ca-
nino esclareceu tudo a meu redor.

Daniel da Silveira não é o único político a ter problemas 
com o Supremo Tribunal Federal. A Justiça condenou presi-
dente do PTB, Roberto Jefferson, a pagar R$ 50 mil para o mi-
nistro Alexandre de Moraes, o mesmo que mandou prender 
o parlamentar que atacou o STF. O valor é a título de danos 
morais por Jefferson chamar o ministro de “Xandão do PCC”. 
Ele também terá que pagar mais R$ 10 mil em indenização 
para a mulher de Moraes, por ter insinuado que ela foi favo-
recida pelo cargo do marido. Segundo Jefferson, ela deixou 
de “pilotar fogão” para ser uma das principais advogadas do 
país.

 
PRESIDENTES DA ALMG E DO SENADO DEBATEM 

PRIORIDADES PARA MG

Um dia histórico para o Estado, em que os três senadores 
mineiros comparecem juntos à Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG). A afirmação foi feita pelo presidente da 
Casa, deputado Agostinho Patrus (PV ), após a entrevista rea-
lizada com o novo presidente do Senado, o senador Rodrigo 
Pacheco (DEM-MG), no Salão Nobre. “Esta Casa se sente hon-
rada em recebê-lo”, disse o deputado. Na ocasião, Agostinho 
Patrus ressaltou a importância de ter uma “liderança à altura 
dos mineiros” à frente daquela casa legislativa, o que forta-
lecerá o debate de pautas decisivas para Minas Gerais. Ele 
citou, entre elas, a discussão em torno da Lei Kandir, a qual 
desonera as exportações, prejudicando as finanças mineiras. 
Também citou a esperada aprovação da lei que cria o Tribunal 
Regional Federal da 6ª Região (TRF-6), órgão de 2ª instância 
da Justiça Federal resultante do desmembramento de Minas 
do TRF-1. Atualmente, este último é o responsável pelo julga-
mento de processos de 13 Estados das regiões Norte, Nordes-
te e Centro-Oeste, além dos de Minas Gerais. O presidente da 
ALMG apresentou aos senadores presentes – além de Rodri-
go Pacheco, Antônio Anastasia (PSD) e Carlos Vianna (PSD) – 
o Recomeça Minas. O programa da Assembleia está centrado 
em dois focos: estímulo à quitação das dívidas, com redução 
de juros e multas; e criação de incentivos fiscais, reduzindo 
a tributação sobre os setores econômicos mais impactados. A 
estimativa de acúmulo de dívidas pelas empresas de 2020 a 
2021 é de R$ 14,9 bilhões. (Diário do Rio Doce) 

GUARDA MUNICIPAL ATUA FORTE PARA EVITAR 
AGLOMERAçõES NA CIDADE E NA zONA RURAL

A Prefeitura de Montes Claros, através da Secretaria de De-
fesa Social e em parceria com a Polícia Militar e o Corpo de 
Bombeiros, realizou uma operação para coibir e evitar aglo-
merações durante o período de Carnaval na cidade.

 
NEM CHUVA INTERROMPE A MANUTENçãO DAS ESTRADAS 

RURAIS DE MONTES CLAROS

Para evitar a erosão do solo e, consequentemente, a de-
gradação ambiental, a Prefeitura de Montes Claros, através 
da Secretaria Municipal de Agricultura e Abastecimento, vem 
realizando a manutenção das suas estradas vicinais, mesmo 
com as chuvas. “Neste período chuvoso, alguns trechos das 
nossas estradas apresentam pontos de alagamento e atolei-
ros, por isso é importante o trabalho de alargamento em 
algumas partes, além do cascalhamento e patrolamento das 
estradas rurais que a Prefeitura vem realizando, para garantir 
o tráfego normal de veículos e o escoamento da produção”, 
informou o secretário municipal de Agricultura e Abasteci-
mento, Osmani Barbosa Neto.

 
PREFEITURA VAI APRIMORAR FUNCIONAMENTO DA 

REDE DE ASSISTêNCIA PSICOSSOCIAL

A Prefeitura de Montes Claros realizou nessa segunda-fei-
ra, 15, mais uma fase do processo licitatório para a contra-
tação de pessoa ou empresa que irá supervisionar a rede de 
atenção psicossocial do município. O contrato inclui a super-
visão do CAPS I, CAPS II e CAPS AD. Na sessão de segunda-
feira foram abertas as duas propostas técnicas apresentadas 
para análise. A próxima etapa finalizará o processo, com a 
abertura das propostas financeiras. O valor máximo previsto 
no edital para a prestação do serviço será de R$ 260.917,33, 
em um prazo de 12 meses. Desse total, R$ 85.783,00 serão 
destinados para a supervisão do CAPS II, R$ 86.713,00 para o 
CAPS AD e R$ 88.421,33 para o CAPS I.

DIVULGAÇÃO 

como economizar no plano de saúde sem 
comprometer sua rede de atendimento
(parte 1)

Passeio com a chica

Hoje é quase impossível imagi-
nar como o Brasil fazia as exporta-
ções há um século, sem nenhum 
tipo de tecnologia, com a econo-
mia primária preponderando nas 
negociações internacionais, ini-
ciando com o Pau Brasil extraído 
para as colônias portuguesas, pas-
sando pelo ouro e cana de açúcar 
e tendo como último grande ciclo 
o café, que se tornou o principal 
produto negociado pelo Brasil en-
tre os anos de 1800 a 1930, cons-
tituindo o setor mais dinâmico da 
economia.  

No final da década de 20, os 
produtores de café sofreram um 
grande golpe econômico devido à 
quebra da bolsa de Nova Iorque, 
o que ocasionou uma crise pelo 
mundo, impactando considera-
velmente a economia nacional. 
Isso porque na época houve uma 
grande expansão das lavouras de 
café, uma oferta superior à de-
manda internacional que fez com 
que o governo optasse pela des-
truição de milhões de sacas, com-
prometendo o comércio exterior 
brasileiro.  

Atualmente, o comércio inter-
nacional enfrenta novos desafios 

como a atualização constante dos 
processos logísticos, os controles 
aduaneiros e a formação de novos 
acordos e blocos econômicos, re-
definição de regras tarifárias, pois 
vivemos um momento de queda 
de fronteiras físicas, econômicas 
e legais para o comércio inter-
nacional. Em contrapartida, uma 
crescente tensão entre países 
em um contexto global. Tome-
mos como exemplo as disputas 
do Mercado Comum Europeu e 
Inglaterra - Brexit, China e Esta-
dos Unidos, resultando em novas 
barreiras comerciais, bem como 
inéditos acordos laterais, bilate-
rais e multilaterais, que as empre-
sas precisam considerar em seus 
processos de tomada de decisão, 
visto que decorrerão importantes 
impactos logísticos, financeiros e 
processuais de abastecimento das 
cadeias de valores de seus negó-
cios.     

Em pleno ano de pandemia 
de covid-19 no mundo todo, o 
comércio exterior não parou, de 
acordo com o Ministério da Eco-
nomia, o Brasil movimentou no 
ano de 2020, US$ 209,921 bilhões 
em exportações e US$ 158,926 

bilhões em importações, a ba-
lança comercial brasileira teve 
superávit de US$ 50,9 bilhões. 
Um número maior que em 2019, 
em que o superávit foi de US$ 48 
bilhões. O saldo é positivo, visto 
que o país exportou mais do que 
importou.

Essa movimentação financeira, 
tanto em exportação quanto em 
importação, só foi possível devi-
do às habilidades e competências 
do profissional de Comércio Ex-
terior, responsável por realizar 
negociações com visão estraté-
gica de negócios internacionais, 
capazes de identificar possibili-
dades, de alavancar processos de 
internacionalização de empresas, 
de otimizar processos logísticos 
de importação e exportação, 
além de auxiliar empresas na bus-
ca por fontes de financiamento e 
seguros aos negócios globais com 
a finalidade de facilitar transações 
de bens e serviços entre merca-
dos e países. Nessa condição, 
exercem cargos ou postos como: 
Analista de Importação, Analista 
de Exportação, Agente de Cargas, 
Despachante Aduaneiro, Consul-
tor em Comércio Exterior, Perito 

Judicial em Despacho Aduaneiro, 
Trader, Analista Cambial, Assessor 
Tributário Aduaneiro, Professor 
da área, dentre outras atividades, 
é fator indispensável, pois sem as 
práticas aduaneiras executadas 
conforme as regras e imposições 
da Legislação Brasileira, bem 
como sob as condições de trata-
tivas internacionais, não se exe-
cutariam negócios internacionais.

A atuação desses profissionais 
contribui ainda, de forma direta 
ou indireta, para planejar, execu-
tar, controlar e avaliar recursos, 
processos e atividades da orga-
nização, visando a redução dos 
custos, a ampliação das receitas, 
o aumento da produtividade, a 
melhoria da qualidade e a melhor 
aplicação dos resultados, pois as 
novas práticas internacionais de 
negociação advindas da era digi-
tal têm apresentado demandas e 
exigências relacionadas ao mo-
mento contemporâneo, às novas 
formas de negociar e de imple-
mentar contratos internacionais 
para execuções de projetos a cur-
to ou a longo prazo, em peque-
nas, médias ou grandes empresas 
mundo afora.

Surgiu um grande debate nos 
últimos dias por conta da votação 
sobre a autonomia do Banco Cen-
tral. Essa autonomia já vem sendo 
pensada há algum tempo, mas 
agora foi votada. A ideia central, 
segundo defensores, é “blindar” 
o BACEN de ser capturado pelos 
interesses governamentais. Além 
disso, para os defensores, essa 
autonomia é fundamental para 
melhorar o investimento externo e 
a percepção do que é feito dentro 
do Brasil, pois, pode ajudar a con-
trolar a inflação. Entretanto, esse 
argumento pode ser questionável 
já que, independente se o BACEN 
tiver uma atuação mais ou menos 
conservadora, não significa neces-
sariamente que não irá prejudicar 
os trabalhadores, as políticas de 
emprego e renda e crédito mais 
acessível.  Isso ocorre uma vez que, 

o que é bom para o mercado finan-
ceiro, não necessariamente será 
bom para o restante da população.

Entretanto, para os opositores, 
a grande questão é: a captura dessa 
instituição pelo setor privado. Essa 
captura pode ocorrer caso não ha-
jam regras claras e bem específicas 
para que interesses do mercado 
financeiro não sejam absorvidos 
pela política monetária, fiscal e de 
regulação, uma vez que o BACEN 
é responsável por manejar a regu-
lação do Sistema Financeiro Nacio-
nal.

Alguns países, como os Esta-
dos Unidos, já possuem um Banco 
Central autônomo. Entretanto, a 
questão é que neste caso, existem 
instituições e legislação de regula-
ção sólidas para que os interesses 
do setor financeiro não prevaleçam 
frente aos interesses da população 

em geral.
Em contrapartida, no caso 

brasileiro, algumas ressalvas de-
vem ser feitas, principalmente 
no que se refere a falta de debate 
suficiente e o momento em que 
houve essa proposição. Vivemos 
um momento de alto número de 
mortes, um plano de vacinação 
ineficiente, alto desemprego da 
população e assim, a preocupa-
ção maior neste momento deveria 
ser a pandemia e suas consequên-
cias sociais e econômicas. Desse 
modo, considero que está fora de 
ordem as prioridades do governo, 
já que essa independência, levará 
um tempo para surtir algum efei-
to, ou seja, deve surtir efeitos no 
Médio e Longo Prazo.  

Para além das questões já cita-
das, a autonomia do BACEN está 
em declínio mundialmente, des-

de a Crise Financeira de 2008 que 
demonstrou ao mundo os pontos 
negativos dessa autonomia no 
que se refere à legitimidade de-
mocrática. Além disso, o que se 
tem, em muitos casos, é que a 
autonomia do Banco Central gera 
sua independência da vontade 
popular, mas não das instituições 
financeiras, o que pode corrobo-
rar, para o aumento da desigual-
dade social.

A credibilidade do BACEN 
poderia ser mantida com trans-
parência em relação às escolhas 
de política. Mais uma vez cabe 
afirmar que no momento atu-
al que vivemos outras questões 
deveriam assumir prioridade, já 
que, há um agravamento da de-
sigualdade econômica e social da 
população brasileira com a crise 
do COVID-19.

aNGeLa cRiSTiNa KOcHiNSKi TRiPOLi
cOORdeNadORa dOS cURSOS de cOMéRciO exTeRiOR e 

GeSTãO GLOBaL TRadiNG: NeGóciOS, LOGÍSTica e FiNaNÇaS 
GLOBaiS da eScOLa de GeSTãO, cOMUNicaÇãO e NeGóciOS dO 

ceNTRO UNiveRSiTáRiO iNTeRNaciONaL UNiNTeR

POLLYaNNa ROdRiGUeS GONdiN
ecONOMiSTa e PROFeSSORa

a notável evolução do comércio 
exterior brasileiro

Prós e contras da autonomia do Banco central

Presidente do PtB 
Perde ação e tem que 
indenizar alexandre 

moraes

RicaRdO OLiveiRa
SóciO FUNdadOR da LiON SaÚde e eSPeciaLizadO eM 

diReiTO SecURiTáRiO PaRa PLaNOS de SaÚde

iSaBeL LÔPO
HiSTORiadORa, aTRiz, cRONiSTa e acadêMica de jORNaLiSMO
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Brazuquinhas insatisfeitos 
com o sexo

Há... Há... Há... Agora eu 
estou entendendo a sua cara 
amarrada e sua má vontade com 
a vida... Eu tive conhecimento de 
uma pesquisa séria que diz que 
50% dos brazuquinhas pobres 
mortais estão muito insatisfeitos 
com o sexo e a bobiça de cada 
dia passou a ser mensal ou quem 
sabe trimensal... ué e por que 
isso? Eu não consigo compreen-
der... Já que existe todo tipo de 
remédio para dar sustança sexual 
e tu fazer biito... Mas o negócio 
que as mulheres estão mais arre-
dias e isso tem gerado ciúmes e 
desconfianças... Mas não se pre-
ocupe e não tem traição... Tem 
é trabalho... Ansiedade e falta de 
vontade... Então o negócio é ca-
rinho... Presente, viagem e muita 
bitoca, viu?

Vamos repaginar nosso país

Ué! Como é que se faz isso 
mesmo? O homem forte, da nos-
sa Gloriosa Terrinha do Bananal, 
disse em alto e bom som que te-
mos que repaginar a nossa pátria 
amada... Mas como se faz isso? 
Maquiando? Mudando os políti-
cos? Mudando as leis ou os dis-
cursos? Eu não sei... Só sei, que 
estou com uma vergonha danada 
das nossas autoridades... Na es-
fera nacional só está salvando o 
grande xerife Sérgio Moro... Ah, 
e outro xerife, do Supremo Tri-
bunal Federal, o internacional, 
Gilmar Mendes... Pois o resto 
pode embrulhar e entregar para 
Portugal, junto com a nossa terri-
nha e pedir desculpa por não ter 
sabido gerenciar esse gigante que 
dorme e é garfado.

 
Textinho ou historinha
cretininha joiadinha

Agora sim, que não falo mais 
de coisas sérias... Vou procurar 
cuidar do meu besteirol mais 
que legal e também oxigenar o 
meu glorioso coquinho com uma 
tremenda dose de bom humor... 
Afinal, rir é melhor do que ficar 
ouvindo o rolar do CD do Galvão 
Chato Bueno... Eca! Um dia, um 
português tinha perdido o seu 
anel de estimação... E como era 
noite, ele resolveu procurar per-
to de um poste de luz que estava 
iluminando a rua... Mas aí, o seu 
amigo perguntou para ele, onde 
ele tinha perdido o anel e ele sa-
pecou que foi do outro lado da 
rua... Então foi questionado por 
que, ele estava procurando de-
baixo do poste... Ele sapecou no-
vamente... É que, onde eu perdi 
está escuro e aqui está clarinho... 
Ora... Ora... Pois... Pois... Tá!

 
Se um rico e pobre garfam 

acontece o quê?

Pois muito que bem minha 
gente mais que biita... Um dia 
desses, estava eu e meu amigui-
nho malinha Cotoquinho prose-
ando, e ele me fez uma pergun-
ta... Se um pobre garfa alguma 
coisa, o quê acontece? Ué, ele vai 
ligeirinho para o xilindró... Está 
certo, que fica só um tiquinho, a 
nossa justiça é muito lenta e duvi-
dosa... Mas se um rico garfa algo 
grande, o quê acontece? Ora... 
Ora... Ora... Aí a coisa muda de 
figura e ele vira ministro... Eita, 
que o grande estadista Charles 
De Gaulle visitou a nossa Glo-
riosa Terrinha do Bananal e dis-
se que aqui, não é uma terra de 
governantes sérios e ele continua 
com razão... Agora é Pelé... Sam-
ba... Futebol e Corrupção.

 
A... B... e C tá fora!

Pois então minha gente, eu 
gosto de assistir as reuniões dos 
nobres Edis, pois sai cada pé-
rola... joiada... sem contar que, 

a reunião na House do Povo, 
conhecida mundialmente como 
Câmara Municipal, é cultura... 
Um dia, um nobre Edil estava pro-
seando na Tribuna e de repente, 
um colega tentou retrucar o que 
ele dizia, ele não titubeou e sa-
pecou... Eu estou falando com A 
e B... Mas C, tá fora... Ué que bii-
tinho seu menino... C nesse caso 
significa você... Ué mal educado, 
eu sei, que tu sabia disso... Mas 
estou tentando puxar um diálogo 
com você e quebrar o gelo... Mas 
como tu vê, hoje o clima lá, anda 
meio azedo... Uma disputa acirra-
da para saber quem é o melhor.

 
Olho por olho e orelha por 

orelha

Eita, que no Irã o povo não é 
mais doido por falta de espaço no 
coquinho... eles vivem no tempo 
das trevas... Um dia desses, um 
hominho brigando com outro... 
furou o seu olho e cortou uma 
das suas orelhas... aí a polícia 
veio, o catou e mandou para o 
xilindró... Seis meses depois, ti-
raram ele... levaram para a praça 
pública e arrancaram um dos seus 
olhos e uma orelha para ficar qui-
tes, como o que ele fez... Uau, já 
pensou se essa moda chega ao 
nosso Brasil varonil? Aí tu estarias 
enrascado... Mas eu acho que eles 
tem razão... se uma pessoa faz e 
sofre pena igual... ele vai pensar 
duas vezes antes de agredir al-
guém... Isso até que seria legal... 
vou pensar...

 
Doação de órgão deu encrenca

Eita minha gente, acontece cada 
uma que mais parecem duas... eu 
fiquei sabendo de um babado 
dos pesados que aconteceu um 
dia desses na Câmara... é que um 
servidor estava defendendo todos 
nós... temos que aprender a doar 
órgãos... afinal, é uma oportunida-
de de continuar a vida em outro 
corpito... mesmo que o doador já 
tenha ido para a cidade dos pés 
juntos... Mas aconteceu, que uma 
vendedora do amor, apaixonada 
pelo o servidor, o procurou no 
meio de todo mundo e pediu que 
ele fosse o primeiro a doar os ór-
gãos... mas os sexuais e em vida... 
epaaaaaaaa... o que é isso minha 
gente.

 
Mozart ou Michael Jackson só 

para lembrar

Pois então minha gente... esses 
dois monstros da música contribu-
íram muito para alegrar o mundo... 
mas eles partiram e suas obras fi-
caram. Mas quem foi mais impor-
tante, não importa... espia só... o 
gênio da música, Mozart, foi para 
a cidade dos pés juntos em 1791, 
o seu corpito foi enterrado por 
meia dúzia de gatos pingados, que 
ficaram sensibilizado porque não 
apareceu nenhum parente para 
reclamar o corpo... foi considerado 
indigente... ao contrário de Micha-
el Jackson, que teve todas as pom-
pas, honras e ficou chato, de tanto 
que as TVs exploram as emoções 
do povo... No final, todos temos o 
mesmo fim, deslumbrar pra que?

 
Montei no Porco

Pois muito que bem... Neste 
momento, estou picando a mula... 
Capando o gato... Caindo no capi-
nado e deitando o cabelo... Enfim, 
eu vou embora, mas eu volto... Pois 
amanhã estaremos iguais mosquiti-
nhos na bosta... Juntinhos! Viu, 
malinha, e não faça nadica de nada 
de errado e, por favor, lembre-se: 
“o dom mais precioso que o Se-
nhor nos deu foi o dom da vida”... 
Para pensar...

Fuso do dia – A decisão de 
levar para o xilindró o depufê 
Daniel Silveira e isso muito ruim 
e gera insatisfação... Xô, coisa 
ruim... Fora!

Xonado do dia – Com toda 
daneira de alguns Ministros do 
STF, o Gilmar Mendes é diferente 
e não se mete em polêmica des-
necessária... Sucesso, nobre guer-
reiro... Fui!

Projeto beneficia com isenção 
de IPI para agricultura 
familiar

DIVULGAçãO

DIVULGAçãO 

Deputados reclamam de condição 
de estradas em Minas

Setor de eventos apresenta 
reivindicações à Assembleia

O vereador Leãozinho soli-
citou, à Secretaria de Infraes-
trutura agilidade na instalação 
de postes de iluminação pú-
blica, nos bairros: Alto da Boa 
Vista; Vila Sion; e Santo Antô-
nio. A empresa que ganhou 
a licitação, até o momento, 

não atendeu aos pedidos fei-
tos por parte do vereador. O 
vereador ressalta que, devido 
à falta de iluminação nesses 
locais, há grande insegurança 
por parte dos moradores, os 
quais necessitam transitar por 
vias com pouca ou nenhuma 

visibilidade no período notur-
no. 

“Nós estivemos nos bairros 
citados, conversando com mo-
radores e averiguando a situa-
ção. Realmente é complicado 
transitar por aquelas ruas, e 
muitos nos relataram que esta 

é uma solicitação antiga, para 
aquela região”, disse e acres-
centou: “estamos, desde o 
início dos trabalhos, acompa-
nhando esta situação de perto 
e vamos cobrar até termos a 
solução tão esperada pela po-
pulação”, finalizou.

Última

Leãozinho cobra agilidade na instalação de 
postes de iluminação pública

Nessa quinta-feira, represen-
tantes do setor de eventos e en-
tretenimento foram recebidos 
pelo presidente da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), 
deputado Agostinho Patrus (PV), 
em um primeiro encontro para 
discutir a retomada econômica 
no Estado, no âmbito do Plano 
Recomeça Minas, proposto pelo 
parlamento mineiro.

Uma carta de reivindicações foi 
entregue ao presidente da ALMG, 
assinada por 11 entidades que 
representam os organizadores de 
eventos no Brasil e em Minas. En-
tre as solicitações, estão a criação 
de um programa de renegociação 
de dívidas tributárias, isenção de 

impostos estaduais por 48 meses 
e isenção das taxas cobradas pelo 
Corpo de Bombeiros Militar de 
Minas Gerais (CBMMG), também 
por 48 meses. 

Além das reivindicações lista-
das no documento, os empresá-
rios solicitaram a intermediação 
da Assembleia mineira nas con-
versas com o Executivo estadual 
e com a Prefeitura de Belo Hori-
zonte, principalmente para que o 
setor seja socorrido com a urgên-
cia necessária e pelo menos nas 
mesmas condições que vêm sendo 
estabelecidas para o setor de bares 
e restaurantes.

“Até o senso comum indica que 
o setor de eventos foi, provavel-

mente, aquele que sofreu o maior 
impacto com a paralisação das 
atividades econômicas impostas 
pela pandemia de Covid-19”, reco-
nheceu o deputado Agostinho Pa-
trus. O presidente da Assembleia 
informou aos empresários que 
uma de suas principais reivindi-
cações, relativa a um programa de 
renegociação de dívidas tributárias 
estaduais, já integra o Plano Reco-
meça Minas, elaborado pelo Parla-
mento para incentivar a retomada 
econômica. 

Uma das prioridades do plano 
é um projeto que oferece incen-
tivos à regularização de dívidas 
tributárias por meio da redução 
de multas e juros. Em alguns ca-

sos, como o IPVA, toda a dívida 
relativa a multa e juros pode ser 
cancelada. Também se oferecem 
vantagens para a regularização 
de débitos de ICMS, licenciamen-
to de veículos, taxa de incêndio 
e imposto sobre doações ou he-
rança. 

O Plano Recomeça Minas pro-
põe que os recursos arrecadados 
com a renegociação tributária 
sejam destinados a financiamen-
tos para os setores mais preju-
dicados pela pandemia, como o 
de realização de eventos. “Nós 
estamos apontando a solução 
para o Poder Executivo”, afirmou 
Agostinho Patrus. (Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais)

VALDEMAR SOARES

O vereador Reinaldo Carrapi-
cho (Republicanos) disse que é 
necessário que o poder público 
volte os olhos com mais sensibi-
lidade para o homem do campo, 
que vive os seus piores momen-
tos. Ele lembrou que no Norte 
de Minas quando chove inunda, 
mas é a seca a pior tragédia que 
eles têm que enfrentar e por isso 
existe uma grande vontade de 
muitos deixarem suas terras para 

tentar a sorte na cidade. 
O parlamentar comemorou 

a iniciativa de um novo projeto 
que está sendo discutido, onde 
as máquinas, equipamentos agrí-
colas, veículos utilitários, trato-
res e caminhões novos devem 
ser exclusivamente utilizados na 
agricultura familiar brasileira. 
Ainda segundo o vereador, que 
faz parte da bancada ruralista, a 
isenção de IPI também vale na 
compra de pneus novos para as 
máquinas, equipamentos e veí-

culos. 
De acordo com o Legislador, 

a compra com o benefício da 
isenção só pode ser realizada 
uma vez ao ano, ou, excepcio-
nalmente, nos casos de des-
truição completa do bem ou de 
desaparecimento por furto ou 
roubo, lembrou ainda o parla-
mentar que “para conseguir a 
isenção é preciso comprovar a 
condição de agricultor familiar 
ou empreendedor familiar ru-
ral a partir de certificado dado 

pelo Instituto Nacional de Co-
lonização e Reforma Agrária 
(Incra) ou documento da pro-
priedade rural registrado em 
cartório. 

Carrapicho disse que o pro-
jeto busca reduzir os custos do 
investimento necessário para 
aumentar a produtividade do 
agricultor familiar. “A isenção 
do IPI constitui medida efetiva 
para minorar as dificuldades de 
investimento do agricultor fa-
miliar”, concluiu. 

Em pronunciamentos na Reu-
nião Ordinária do Plenário da As-
sembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG), nessa quinta-feira, os 
deputados Carlos Pimenta (PDT), 
Tadeu Martins Leite (MDB) e Ber-
nardo Mucida (PSB) fizeram apelos 
ao governo estadual pela melhoria 
de estradas mineiras que estariam 
em condições precárias.

O deputado Carlos Pimenta 
(PDT) ressaltou as “péssimas con-
dições” de uma das vias que esco-
am a produção do Projeto Jaíba, a 
MG-401, num trecho de mais de 30 
quilômetros entre Janaúba e Matias 
Cardoso (Norte) que estaria “prati-

camente interditado”. 
Lembrando que o Jaíba é o 

maior projeto de irrigação da 
América Latina, ele destacou nú-
meros da produção agrícola local, 
como 300 mil toneladas de pro-
dutos ao ano, para consumo in-
terno e também exportação. 

Segundo Carlos Pimenta, a 
precariedade da rodovia coloca 
esse escoamento da produção so-
b-risco, uma vez que caminhões 
estariam quebrando com muita 
frequência. Ele também lamen-
tou o fechamento do aeroporto 
local, o que dificulta ainda mais 
o acesso.
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Arlen Santiago 
solicita ao DNIT 
melhorias na 
BR-135

Marcelo Freitas pede que população 
denuncie fraudes no auxílio emergencial

oPeração terCeira ParCela

O deputado estadual Arlen 
Santiago solicitou, às três esfe-
ras do Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Transpor-
tes (DNIT), o patrolamento e 
melhorias de pontos críticos na 

BR-135, na estrada de terra que 
liga os municípios de Itacarambi, 
São João das Missões e Manga, 
trecho esse que foi novamente 
incorporado ao Sistema Federal 
de Viação após sanção do Proje-

to de Lei 2.089/20, de autoria do 
parlamentar.

De acordo com o Deputado, 
“esses reparos são fundamen-
tais para garantir segurança 
aos que transitam por essa es-

trada, uma vez que ela se en-
contra em péssimas condições 
de trafegabilidade, o que acaba 
provocando acidentes, danos 
aos veículos e transtornos aos 
condutores. Este será um pa-

liativo enquanto aguardamos a 
votação do orçamento federal 
para finalmente realizarmos a 
licitação da pavimentação des-
sa estrada tão esperada por to-
dos nós mineiros”.

O asfaltamento do trecho 
ligará o Norte de Minas ao 
Centro-Oeste e Norte do país, 
o que trará mais desenvolvi-
mento e crescimento dessas 
regiões.

Parlamentar recorre ao órgão em prol de melhoria de rodovia no Norte de Minas

A Polícia Federal deflagrou, 
ontem (13), a operação “Terceira 
Parcela” para combater fraudes no 
pagamento do Auxílio Emergencial. 
Foram cumpridos 66 mandados de 
busca e apreensão em 39 cidades 
de Minas Gerais, sendo seis deles 
nas cidades de Montes Claros, Sa-
linas e Jaíba, no Norte de Minas e 
em Itamarandiba, no Vale do Jequi-

tinhonha. Outros sete mandados 
de busca e apreensão foram cum-
pridos nas cidades de João Pessoa 
e Campina Grande, na Paraíba, e 
na Bahia e Tocantins. O deputado 
federal Delegado Marcelo Freitas 
parabenizou a Polícia Federal por 
mais essa ação contra as fraudes no 
pagamento do auxílio emergencial 
e chamou a atenção da população 

de que é preciso denunciar quais-
quer indícios de irregularidades no 
benefício.

“Somos a favor do auxílio emer-
gencial para todos aqueles que es-
tão enfrentando dificuldades nesse 
terrível momento de pandemia. 
Da mesma forma, abominamos os 
criminosos que tentam fraudar o 
benefício. Parabenizamos a Polícia 

DIVULGAçãO

DIVULGAçãO

DIVULGAçãO

DIVULGAçãO

Rodrigo Pacheco afirma que PEC emergencial 
será analisada na próxima semana

Paulo Guedes assegura água 
para 5 mil pessoas em Monte 
Azul

GIRLENO ALENCAR

O presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco (Democratas-MG), 
anunciou que a Proposta de Emen-
da à Constituição (PEC) 186/2019, 
a PEC Emergencial, deverá ser 
analisada pelo Plenário da Casa 
na próxima semana. A decisão 
foi tomada por Pacheco em con-
junto com os líderes partidários 
em reunião na manhã de ontem 
(18). A matéria é o principal ins-
trumento legislativo para tornar 
possível o pagamento do novo 

auxílio emergencial à população.  
No início da tarde, o presidente 
do Senado reuniu-se com os mi-
nistros Paulo Guedes (Economia) 
e Luiz Eduardo Ramos (Secretaria 
de Governo); e com o presidente 
da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), 
para definirem o encaminhamento 
a ser tomado para o pagamento do 
benefício.

Uma série de reuniões entre 
Congresso e a equipe econômi-
ca do governo vêm acontecen-
do desde o início de fevereiro, 
quando Rodrigo Pacheco assumiu 

o comando do Legislativo. “O ob-
jetivo da reunião foi, novamente, 
tratarmos da contrapartida que 
nós estamos buscando fazer, não 
como condição para a implantação 
do auxílio emergencial, mas como 
uma sinalização positiva de que o 
Senado e a Câmara têm responsa-
bilidade fiscal”, disse Pacheco.   

Anunciada na semana passada 
por Pacheco, a inserção de uma 
cláusula de calamidade pública na 
PEC Emergencial permitirá que o 
eventual auxílio financeiro a ser 
pago às famílias possa se dar sem 

desrespeitar o teto de gastos des-
te ano. O senador Márcio Bittar 
(MDB-AC), que também partici-
pou da reunião, deverá apresentar 
o parecer da proposta até segun-
da-feira (22). “A aprovação pelo Se-
nado Federal permitirá, através de 
uma cláusula de calamidade, que 
se possa ter a brecha necessária 
para implantar o auxílio emergen-
cial no Brasil”, disse o presidente 
do Senado. A deputada Flávia Ar-
ruda, relatora do Orçamento de 
2021, também compareceu à reu-
nião.

O deputado Paulo Guedes 
assegurou o abastecimento de 
água para aproximadamente 5 
mil pessoas do município de 
Monte Azul, seja com recursos 
das emendas parlamentares 
ou mesmo com convênios as-
sinados com a União e Estado. 
Nesta semana, 16 famílias da 
comunidade de Marinho fo-
ram contempladas com uma 
caixa d’água de 10 mil litros e 

uma bomba. “Só quem convi-
ve com a falta d’água sabe as 
dificuldades para lidar com 
esse problema. Se falta água, 
falta alimento, a criação mor-
re, e a sede chega para tirar 
das famílias o sonho de uma 
vida tranquila. É por isso que 
temos trabalhado para pro-
mover acesso à água a toda a 
população mineira que ainda 
sofre com a seca. Para isso, 

contamos com parcerias im-
portantes como do deputado 
estadual Virgilio Guimarães”, 
explica Guedes.

Desde quando foi coorde-
nador mineiro do Departa-
mento Nacional de Obras Con-
tra a Seca (Dnocs) e depois 
como secretário estadual de 
Desenvolvimento e Integração 
do Norte e Nordeste de Minas 
(Sedinor) que Paulo Guedes 

sempre atuou em torno de 
assegurar o abastecimento de 
água, em várias iniciativas. An-
tonio Idalino Teixeira, corre-
ligionário do deputado Paulo 
Guedes em Monte Azul, afirma 
que são mais de 40 comunida-
des atendidas com o abasteci-
mento de água no município, 
pois ainda semana serão insta-
lados sistemas em Furado das 
Pedras e Ananazeiro. (GA)

Federal por mais essa ação contra 
os fraudadores do benefício e aler-
tamos a população de que caso a 
consulta revele que o seu CPF foi 
utilizado indevidamente para pedir 
o Auxílio Emergencial, é importan-
te denunciar a fraude. A denúncia 
pode ser feita ao Ministério da Cida-
dania por meio dos telefones: 121 
ou 0800-707-2003”, afirma Marcelo 
Freitas.

O parlamentar lembra que mais 
de 1,3 milhão de CPFs no Caixa 
Tem já foram bloqueados por sus-
peitas de fraudes.

“A Polícia Federal e o Ministério 
Público Federal definiram no ano 
passado uma estratégia integrada 
de responsabilização por fraudes 
ao auxílio-emergencial. Compro-
vando o crime, o fraudador poderá 
ser condenado a penas que podem 
chegar até oito anos de reclusão”, 
informa Marcelo Freitas. Marcelo 
Freitas explica que casos individu-
ais de fraudes, nos quais não haja 
indicação de atuação organizada 
e sistêmica, também são investi-
gados pela Polícia Federal. Já as 
fraudes que envolvem servidores 
civis e militares são investigadas 

no âmbito disciplinar dos órgãos 
responsáveis, mas também podem 
ser punidas pela PF ou pelo MPF. 
“A Polícia Federal está atenta e irá 
prender os falsários e os oportu-
nistas que receberam ou tentaram 
receber indevidamente o recurso 
destinado ao enfrentamento do 
Covid-19. Toda população deve fi-
car atenta e, em caso de suspeita 
de fraude, fazer sua parte, denun-
ciando”, ressalta o parlamentar.

OPERAçãO TERCEIRA PARCE-
LA – Contou com a participação 
de mais de 200 policiais, dando 
continuidade a outras operações 
deflagradas pela Polícia Federal no 
ano passado. Segundo a Polícia Fe-
deral, criminosos usavam recursos 
do auxílio emergencial, de pessoas 
que não tinham solicitado a ajuda, 
e usavam os valores para o paga-
mento de boletos. A investigação 
começou a partir de reclamações 
feitas na Caixa e o cruzamento de 
dados com o núcleo de inteligên-
cia da PF. Considerada pela Polícia 
Federal como a maior operação do 
país, a operação foi resultado do 
trabalho feito por diversos órgãos 

e instituições públicas para comba-
ter fraudes no pagamento do Auxí-
lio Emergencial. A chamada Estra-
tégia Integrada contra as Fraudes 
ao Auxílio Emergencial conta com 
a PF, o Ministério da Cidadania, a 
Caixa Econômica Federal, o Mi-
nistério Público Federal (MPF), a 
Receita Federal (RF), a Controlado-
ria-Geral da União (CGU) e o Tri-
bunal de Contas da União (TCU).

Ontem foram cumpridos man-
dados, em Minas Gerais, nas cida-
des de Araguari, Belo Horizonte, 
Betim, Caetanópolis, Campanha, 
Campestre, Contagem, Cristia-
no Otoni, Divinópolis, Dores de 
Campos, Governador Valadares, 
Itamarandiba, Ituiutaba, Jaíba, Juiz 
de Fora, Lagoa Santa, Luz, Macha-
do, Mateus Leme, Montes Claros, 
Mutum, Nova Lima, Paracatu, Pa-
raopeba, Passos, Patos de Minas, 
Poços de Caldas, Pouso Alegre, 
Presidente Olegário, Ribeirão das 
Neves, Sabará, Salinas, Santa Maria 
de Itabira, Santo Antônio do Mon-
te, São João Nepomuceno, Sete 
Lagoas, Uberlândia, Unaí, e Volta 
Grande. (GISSELE NIZA – Assessora 
de imprensa)
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Lives musicais 
buscam socorrer 
artistas de Moc

Uaitec aumenta oferta de cursos 
on-line e gratuitos

IFNMG faz hoje a seleção simplificada de 
bolsistas

Unimontes anuncia início do primeiro 
semestre com aulas remotas

D
IVU

LG
AçãO

 

GIRLENO ALENCAR

Serão realizadas em Montes 
Claros, em formato online, os 
eventos “Rock Cover’s” de ban-
das cover nos estilos heavy metal, 
rock pop e blues e o “Autoral Rock 
Reality” de bandas ou projetos de 
músicas autorais nos estilos heavy 
metal, pop rock e blues, organiza-
dos pelo projeto Movimento Apoie 
um Músico, proposta de trabalho 
cultural que consiste na defesa 
da preservação e fortalecimen-
to do cenário do gênero musical 
rock and roll em Montes Claros e 
região norte-mineira, a partir da 
realização de ações socioculturais 
envolvendo artistas no âmbito da 
musica, dentre outros. O objetivo 
é contribuir com a produção cultu-

ral e registro da história do gênero 
musical rock and roll em Montes 
Claros e região.

Os projetos buscam apoiar uma 
demanda referente a musicistas 
que se ocupam especialmente de 
atividades profissionais ligadas ao 
universo musical, fazendo delas 
uma fonte de renda para muitas 
famílias. Além disso, promove o 
bem-estar social dos trabalhadores 
da área. O festival “Rock Cover’s”, 
coordenado pelo músico George 
Duarte, será transmitido em for-
mato de live pelo YouTube. As ban-
das apresentarão e concorrerão a 
um pacote de prêmios. As inscri-
ções são feitas pelo link: https://
bit.ly/3qAsD7S

Já o “Autoral Rock Reality” reu-
nirá bandas de rock da cidade e 

região. Um dos critérios é a apre-
sentação de uma música autoral 
nos estilos heavy metal, blues e 
rock pop. As inscrições podem ser 
feitas até o dia 26 de fevereiro pelo 
link: https://bit.ly/37hyWFz Duas 
bandas serão escolhidas por meio 
de votação pública. As vencedoras 
serão premiadas com material au-
diovisual, produzido pelo War Pigs 
Rock Bar Studio e divulgada nos 
canais da Casa do Rock de Moc. 
Durante os meses de março, abril 
e maio, as bandas inscritas farão 
suas apresentações com transmis-
são pelo canal do YouTube:@war-
pigsrockbarvasadorockdemoc.

A votação será pública e reali-
zada no espaço dos comentários 
do canal, durante o período de 
apresentação das bandas. Ao votar, 

A Uaitec, plataforma de capacita-
ção on-line da Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Econômico 
(Sede), firmou diversas parcerias, 
com o objetivo de promover in-
clusão digital e social por meio do 
oferecimento de cursos gratuitos 
de qualificação profissional nas mo-
dalidades a distância. Somente em 
2020, as formações tiveram mais de 
5 milhões de visualizações. 

A política executada pelo Gover-
no de Minas reforça a importância 
do conhecimento para a inserção 
no mercado de trabalho. No ano de 

2020, marcado pelo início da pan-
demia no Brasil, houve aumento 
expressivo da procura por cursos 
on-line. As formações oferecidas 
pela Uaitec garantiram novos co-
nhecimentos, atualização de in-
formações e habilidades, além de 
oportunidades para driblar a crise 
financeira. 

“Estamos aprimorando cada vez 
mais os conteúdos. O mundo atual 
exige novas ideias. Assim, entende-
mos que essa nova configuração 
tem como um dos principais mo-
tores a inovação. Para que a ino-

vação efetivamente se transforme 
em desenvolvimento econômico, é 
necessária uma forte articulação en-
tre o Estado, a academia e a inicia-
tiva privada”, destaca o diretor de 
Gestão das Unidades Tecnológicas, 
Henrique Vieira.

OPORTUNIDADE

A analista de sistemas, Rafaela 
dos Santos, moradora de Belo Ho-
rizonte, viu novas oportunidades se 
abrirem após concluir o curso de 
desenvolvedor de games com Javas-

cript. “Hoje tenho um salário bom 
no nível júnior, em uma empresa 
privada. O curso feito na Uaitec 
ajudou muito na minha carreira”, 
afirma.

As parcerias firmadas pela Uai-
tec também foram positivas para o 
estudante Victor de Magalhães. O 
jovem executou as tarefas do curso 
de Java Developer e saiu satisfeito 
com o resultado: “a didática e o 
conteúdo são muito bons, além de 
entender como usar a ferramenta, 
aprendi a otimizar o meu horário 
de trabalho”, conta.

CAPACITAçãO

O eixo principal de atuação dos 
cursos da Uaitec é direcionado a 
conteúdos de tecnologia e inova-
ção. Confira as principais trilhas:

• Workshop truques de Excel 
para processos seletivos

• Introdução de Power BI
• Java Developer
• HTML Web Developer
• Banco de dados e SQL para 

iniciantes
• Como usar a internet, navega-

ção e e-mail

Uma grande novidade da Uaitec 
é a parceria com a PocketBook4You. 
São 500 resumos em texto e áudio 
de best-sellers em oito idiomas nas 
categorias de estratégia, gestão e 
liderança, marketing e vendas, di-
nheiro e investimentos, biografias, 
motivação e inspiração e muito 
mais.

Todas as informações, o detalha-
mento dos conteúdos e as inscri-
ções podem ser acessadas no site 
www.uaitec.mg.gov.br. (Agência 
Minas)

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

As atividades relativas ao primei-
ro semestre começam na Unimon-
tes na segunda-feira (22), conforme 
cronograma do calendário letivo de 
2021. Por medidas de segurança, as 
aulas seguirão pelo sistema remoto, 
diante do cenário ainda persistente 
da pandemia do novo coronavírus 
(Covid-19). Para a melhor dinâmi-
ca na comunicação, a Universidade 
apresenta um novo hotsite: www.
unimontes.br/voltaasasulas2021, 
que oferece à comunidade acadê-
mica uma série de recomendações, 
notícias, depoimentos e publicações 
oficiais sobre os procedimentos no 
retorno às atividades letivas. Os ma-
teriais também serão repercutidos 
nas redes sociais oficiais da institui-
ção, assim como em seu site oficial.

A proposta contribui para o 

acesso mais amplo da informa-
ção, especialmente por parte dos 
alunos, sobre os procedimentos 
no retorno às atividades letivas 
como, por exemplo, a disponibili-
dade dos quadros dos horários de 
atividades remotas previstas neste 
primeiro semestre de cada um dos 
cursos oferecidos pela Unimontes. 
Os alunos podem acessar a seção 
de comunicados do site oficial: 
www.unimontes.br/comunicacao/
comunicados/. Especialmente nes-
te período de tratamento excep-
cional (aulas remotas), as infor-
mações disponibilizadas têm como 
base as decisões dos conselhos su-
periores, da gestão superior e dos 
colegiados, devidamente alinhadas 
com o cumprimento dos protoco-
los de biossegurança e das deter-

minações do Governo do Estado 
neste período de pandemia – por 
meio do Programa Minas Cons-
ciente e dos decretos oficiais.

A Unimontes oferece 66 cursos 
regulares, incluindo três cursos de 
tecnólogos, ministrados no cam-
pus-sede e nos demais campi, com 
8.590 alunos matriculados. No 
total, são 12.005 alunos incluindo 
também os cursos técnico-profis-
sionalizantes e os cursos de Educa-
ção a Distância (EaD), pós-gradu-
ação Lato sensu e pós-graduação 
Stricto sensu (mestrados e dou-
torados). A instituição alcançou 
57.399 profissionais diplomados 
nos seus cursos de graduação nas 
diversas áreas do conhecimento de 
dezembro de 1969 a dezembro de 
2020. (GA)

o espectador terá que se identifi-
car nos comentários por meio do 
número do seu WhatsApp. Em se-
guida, escrever o nome da banda 
escolhida. Importante ressaltar 
que a divulgação dos resultados 
será em junho de 2021. A coor-

denação do projeto “Autoral Rock 
Reality” está a cargo da musicista 
Emilly Chisthie.

“Fortalecer a cena do rock na 
cidade de Montes Claros também 
implica em contribuir com o pro-
cesso de democratização da cultu-

ra e, para isso precisamos contri-
buir para fortalecer o trabalho do 
músico, um trabalhador da cultura 
e do entretenimento da cidade”, 
destaca Rosângela Alves da Silvei-
ra, coordenadora do projeto “Mo-
vimento Apoie um Músico”.

O Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais inicia amanha (20), as 
inscrições para a seleção simplificada 
de bolsistas para atuar como equipe 
gestora de cursos de Formação Inicial 
e Continuada, que serão ofertados 
junto às unidades dos Centros de 
Línguas nos campi Almenara, Ara-
çuaí, Arinos, Diamantina, Janaúba, 
Januária, Montes Claros, Pirapora, 
Porteirinha, Salinas e Teófilo Otoni. 
O prazo prossegue até o dia 28 e os 
bolsistas contratados vão atuar no 
âmbito da Pró-Reitoria de Extensão 
do IFNMG (PROEX).

A equipe gestora será composta 
por servidores do IFNMG que desem-
penharão os encargos de Coordena-
dor(a) Geral, Coordenadores(as) de 
Curso, Assistente em Secretaria Es-
colar e Profissional de Tecnologia da 
Informação nos cursos de Formação 
Inicial e Continuada (FIC) na área de 
línguas: Espanhol Básico, Espanhol 

Intermediário, Inglês Básico, Inglês 
Intermediário, Libras Avançado, Por-
tuguês como Segunda Língua (co-
munidade surda) e Redação para o 
Enem. A carga horária semanal de tra-
balho é de 20 horas, e a bolsa varia de 
R$ 1.100,00 a R$ 1.500,00 de acordo 
com o encargo. A jornada de traba-
lho poderá ocorrer durante o turno 
diurno e/ou noturno, observadas as 
normas e regulamentos do Instituto 
Federal do Norte de Minas Gerais. 

As inscrições são gratuitas e pode-
rão ser realizadas mediante o preen-
chimento de formulário eletrônico 
disponibilizado no portal da PROEX/
IFNMG em www.ifnmg.edu.br/edi-
taisextensao. Ao fazer a inscrição, 
não haverá a exigência de apresen-
tação de documentos comprobató-
rios. Em caso de convocação, os can-
didatos deverão encaminhar para o 
e-mail selecaocelinedital02@gmail.
com todos os documentos exigidos, 

inclusive aqueles que comprovem os 
pontos obtidos na classificação de 
acordo com o encargo pretendido. 
A seleção para a vaga de Coordena-
dor(a) Geral fica restrita a servidor 
docente efetivo do IFNMG, nos ter-
mos do art. 9º, inciso II, do Decreto 
nº 7.416/2010, que estabelece que a 
função de coordenador(a) geral de 
projeto de extensão deve ser ocupa-
da por docente em efetivo exercício 
na instituição.

As demais vagas do edital são des-
tinadas a todos os servidores efetivos 
do IFNMG. O Processo Seletivo Sim-
plificado constará de apenas uma 
etapa, de caráter eliminatório e clas-
sificatório, e em conformidade com 
as informações sobre sua formação e 
experiências profissionais fornecidas 
pelo candidato no ato da inscrição. 
Recursos contra o Edital nº 02/2021 
podem ser apresentados entre os 
dias 15/02 e 18/02/2021. (GA)

cultura / EducaçãO
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Moc define critérios para passagens a 
migrantes e moradores de rua

Prefeito cobra diálogo da classe política 
na Campanha da Fraternidade

Montes Claros publica decreto 
para contratar professores

A Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Social publicou 
a Portaria 03, de 11 de fevereiro 
de 2021, onde dispõe sobre nor-
mas e critérios para concessão 
de passagens intermunicipais ou 

interestaduais destinadas ao aten-
dimento da população migrante 
e pessoas em situação de rua. O 
secretário Aurindo Ribeiro afirma 
que o Decreto Municipal 3585, 
de 19 de outubro de 2017 dispõe 

sobre o recurso financeiro desti-
nado a Diretoria de Assistência 
Social para a aquisição de pas-
sagens de transporte rodoviário 
e que Montes Claros, através da 
Secretaria de Desenvolvimento 

O prefeito Humberto Souto 
aproveitou na manhã de ontem 
(18) a abertura oficial da Campa-
nha da Fraternidade em Montes 
Claros para cobrar diálogo da classe 
política brasileira e até mesmo em 
Montes Claros, pois afirma que a 
população está sofrendo com os 
impactos causados pela pandemia 
coronavírus, mas a classe política 
fica brigando, quando poderia dire-
cionar as energias para a vacinação 
contra a doença. Pela primeira vez 
na história de Montes Claros a cam-
panha foi lançada em evento da Câ-
mara Municipal e o arcebispo dom 
João Justino Medeiros alegou que 
isso foi uma forma de estimular o 
diálogo dos políticos da cidade em 
prol da comunidade. No seu discur-
so, no evento, o arcebispo foi mais 
moderado em relação ao dia ante-
rior, quando rebateu aos católicos 
que criticavam a campanha desse 
ano, que é ecumênica.

Na abertura da sessão, o verea-

dor Sóter Magno enfatizou a deci-
são de promover o lançamento da 
Campanha na Fraternidade em reu-
nião especial da Câmara Municipal 
para fomentar o diálogo. O padre 
Genivaldo Lopes, coordenador ar-
quidiocesano destacou que nesse 
ano a campanha tem quatro pilares, 
que são Ver, Julgar, Agir e Celebrar 
e que nesse momento de pandemia 
coronavírus, os problemas tem de 
ser resolvidos e isso passa pelo diá-
logo. Wellinton Fernandes, da Rede 
de Evangelização e Promoção Social 
do Norte de Minas e Vale do Jequi-
tinhonha aponta que os católicos 
e evangélicos já atuam de forma 
ecumênica na região, como nos 
projetos Além das Prisões e Jardim 
das Borboletas, na Casa de Acolhi-
mento Feminino.

O prefeito Humberto Souto en-
tende que o tema desse ano sobre 
o diálogo foi uma feliz iniciativa 
da Igreja, quando ocorre a falta de 
dialogo da comunidade. Ele lembra 

que a falta desse diálogo está politi-
zando todas as ações e que os políti-
cos ficam olhando apenas para seu 
umbigo e buscando os interesses 
pessoais. Ele citou como exemplo 
a crise entre o STF, Congresso Na-
cional e o Poder Executivo. Na sua 
visão, isso é uma luta fraticida e que 
o foco deveria ser ajudar o povo 
com as causas provocadas pela pan-
demia, como o desemprego.

O arcebispo dom Joao Justino 
Medeiros lembrou que o ecumenis-
mo surgiu no século XX, para bus-
car a união das igrejas cristãs, mas 
risco de uma querer encampar a 
outra e que questionaram por qual 
motivo realizar esse lançamento na 
Camara Municipal e entende que o 
local, por ser a Casa do Povo, tem a 
missão estabelecer o dialogo, tendo 
em vista que é formada por pessoas 
de diversas correntes partidárias e 
que o povo fica na expectativa do 
dialogo para o bem da comunida-
de. (GA)

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Claros 
publicou ontem (18), no Diário 
Oficial, o Decreto 4.175 que defi-
ne os critérios para a designação e 
contratação de aproximadamente 
2.200 professores que atuarão na 
aplicação das aulas remotas no ano 
letivo de 2021 e que se juntarão aos 
1.800 professores efetivos. A gran-
de expectativa é sobre os demais 
profissionais da educação, pois as 
escolas estão fechadas. Hoje deve-
rá ser publicado o edital definindo 
como será a seleção dos professo-
res. O Ministério Público de Contas 
de Minas Gerais decidiu aplicar 
multa a Montes Claros, por causa 
de irregularidades na contratação 
dos professores em 2019, em pro-
cesso que deverá ser julgado ainda 
esse ano.

A Secretaria Municipal de Edu-
cação informa que a previsão é de 
retorno das aulas da Rede Munici-
pal, inicialmente de maneira remo-

ta, no dia 4 de março, de acordo 
com o protocolo estabelecido pelo 
Decreto Municipal nº 4.169, de 8 
de fevereiro. Assim, considerando 
a eventual necessidade de contra-
tação temporária de pessoal para 
o desempenho das atividades edu-
cacionais, o decreto determinou 
que a designação e a contratação 
seja realizada através de processo 
de seleção público, regulamentado 
por edital que ainda será divulga-
do. O decreto ainda determina a 
realização do levantamento dos car-
gos vagos da estrutura do Sistema 
Municipal de Ensino e de estudos 
para a realização de um concurso 
público para provimento de vagas 
e formação de cadastro de reserva.

A vereadora Iara Pimentel, que 
foi presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores na Educação Muni-
cipal, explica que “são tempos de 
crise econômica, sanitária e mais do 
nunca, os profissionais da educação 
esperam da atual administração e 
dos demais setores da sociedade, 

respeito. Nesse início de ano, esses 
trabalhadores em educação contra-
tados, ano após ano, encontram-se 
temerosos, aguardando um edital 
de designação virtual. Mesmo com 
a publicação do decreto 4175, de 
17 de fevereiro de 2021, o edital 
que apresentará quais as reais in-
tenções do município quanto aos 
cargos, que serão apresentados 
para a designação. Professores, su-
pervisores, auxiliares de docência, 
o pessoal da secretaria, informática, 
serventes de zeladoria, cantineiras 
e outros são importantes na com-
posição dos quadros e construção 
de uma educação de qualidade so-
cial, nesse trabalho remoto”.

Informa ainda que “nós, efeti-
vos, reconhecemos essa importân-
cia de um quadro completo com 
os designados. Todos querem o 
retorno da normalidade, mas com 
a segurança da vacinação de toda a 
comunidade escolar. Escola é gen-
te. Escola não é parede. Mostramos 
isso, com o trabalho remoto, mui-

tas vezes, sem a estrutura necessá-
ria. Fomos à luta com coragem de 
aprender e ensinar e deu certo. Os 
profissionais da educação designa-
dos não são os responsáveis por 
essa situação de desgaste anual, 
mas o próprio município de Montes 

Claros que não realiza concurso pú-
blico para a educação há mais de 11 
anos. É importante essa sinalização 
de realização do concurso público 
que é praticamente autossuficiente. 
Vamos acompanhar o andamento. A 
educação tem recurso próprio. Não 

houve atraso e o repasse do Fundeb 
está em dia. Houve sobra em 2020. 
O município tem condições de in-
vestir em educação. Assim, o qua-
dro de profissionais da educação 
ao iniciar o ano letivo, não pode 
apresentar desfalque”.

DIVULGAçãO

GIRLENO ALENCAR

DIVULGAçãO

Social, realiza a operacionalização 
do Sistema Único de Assistência 
Social (SUAS) e no âmbito da Pro-
teção Social Especial de Média e 
Alta Complexidade, onde realiza 
o atendimento/ acompanhamento 
da população migrante, imigrante 
e pessoas em situação de rua no 
Município de Montes Claros.

Cabe ao município, no âmbito 
de sua atuação, coordenar, regu-
lar e cofinanciar a estruturação 
de ações municipais de proteção 
social básica e especial de média 
e alta complexidade, tendo em 
conta oferta de serviços e o fluxo 
de usuários. Por isso, estabelece 
normas e critérios para concessão 
de passagens intermunicipais ou 
interestaduais destinadas ao aten-
dimento à população migrante, 
imigrante e pessoas em situação 
de rua no Município de Montes 

Claros. Para concessão de pas-
sagens nos termos da presente 
Portaria, consideram-se como 
público prioritário para conces-
são de passagens, os indivíduos 
ou famílias acompanhadas pelo 
Centro de Referência Especializa-
do para Pessoas em Situação de 
Rua – Centro POP, pelo Serviço 
Especializado em Abordagem So-
cial e as pessoas em trânsito, sem 
condições de autossustento que 
se encontre em situação de rua 
e que estejam no Município de 
Montes Claros, por um período 
inferior a seis meses.  

Classificam-se enquanto si-
tuações vivenciadas por esse 
público, a procura por trabalho; 
desejo de fixação no município; 
deslocamento para outro muni-
cípio onde mantenha vínculo fa-
miliar e comunitário.  O processo 

de concessão de passagem estará 
condicionado a avaliação feita 
por profissional de nível supe-
rior, designado pela Diretoria de 
Assistência Social. As passagens 
poderão ser concedidas por de-
mandas espontâneas ou mediante 
encaminhamentos da rede socio-
assistencial, pública ou privada, e 
deverão ser direcionadas ao local 
de atendimento determinado, em 
local destinado para esta finali-
dade no Terminal Rodoviário de 
Montes Claros. Quanto ao desti-
no da passagem concedida, será 
considerada a real necessidade de 
cada usuário, sendo resguardadas 
as situações prioritárias previstas 
nas normativas vigentes.   Não se-
rão concedidas novas passagens 
para usuário ou grupo familiar 
que já tenha sido beneficiado nos 
últimos 12 meses. (GA)
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Norte de Minas tem 187 novos 
casos de câncer infantil

Superintendência chama a atenção para 
o aumento de casos de cânceres infantis 

GIRLENO ALENCAR

Um levantamento realizado 
pela Coordenadoria de Atenção 
à Saúde da Superintendência Re-
gional de Saúde revelou que nos 
últimos três anos foram notifica-
dos 187 novos casos de câncer 
em pessoas com até 19 anos de 
idade nos 54 municípios da sua 
área de abrangência e por isso, 
foi iniciada nesta semana a mo-
bilização para promover ações 
de capacitação dos profissionais 
que atuam nos serviços de aten-
ção primária, visando o diagnós-
tico precoce do câncer infantil. 
Caso seja diagnosticado preco-
cemente, o câncer infantil tem 
taxas de cura de até 80%. Na se-
gunda-feira (15), foi comemora-
do o Dia Internacional de Com-
bate ao Câncer Infantil e, nesse 
contexto, a SRS encaminhou aos 
municípios o Protocolo de Diag-

nóstico Precoce do Câncer Pediá-
trico, editado pelo Ministério da 
Saúde, e o livro Odontologia na 
Oncologia.

De acordo com o Instituto 
Nacional do Câncer José Alencar 
Gomes da Silva (Inca), sediado 
em São Paulo, a estimativa para o 
período 2020 a 2022 é de apareci-
mento de 8. 460 novos casos por 
ano em crianças e pessoas com 
idade abaixo de 19 anos, que é a 
taxa etária pediátrica. Desse total, 
4.310 serão casos novos no sexo 
masculino e 4. 150 no sexo femi-
nino. Por esse motivo, em ofício 
enviado às secretarias municipais 
de saúde, a superintendente re-
gional de saúde de Montes Cla-
ros, Dhyeime Thauanne Pereira 
Marques e a referência técnica da 
Coordenadoria de Atenção à Saú-
de, Denise Silveira, ressaltam que 
“os serviços de atenção primária 
exercem um importante papel no 

diagnóstico e cuidado a esse pú-
blico alvo, na realização de uma 
escuta qualificada de suas neces-
sidades, identificando-os como 
uma população prioritária, pro-
porcionando atendimento huma-
nizado e estabelecendo vínculos 
com o paciente e seus familiares, 
buscando alcançar soluções para 
as dificuldades apresentadas”.

Além disso, observa a SRS, “os 
serviços de atenção primária em 
saúde também são responsáveis 
por todo o processo de orien-
tação sobre o diagnóstico e o 
apoio ao tratamento do câncer 
infanto-juvenil, mantendo uma 
articulação permanente com os 
serviços especializados em on-
cologia”. Neste sentido, ressalta 
Denise Silveira, “a capacitação 
dos profissionais dos serviços de 
atenção primária em saúde é um 
ponto essencial para fortalecer 
as ações de identificação e cuida-

A Superintendência Regional 
de Saúde observa que “atualmen-
te o câncer infantil é responsável 
por 1/3 dos tumores malignos 
em todo o mundo. Em geral, es-
ses tumores têm curtos períodos 
de latência, sendo caracteriza-
dos pela agressividade e cres-
cimento rápido”. Sendo assim, 
“orientamos que os municípios 
aproveitem o mês de fevereiro, 
que tem como marca o combate 
ao câncer, para desenvolverem 
ações de educação permanente 
junto aos profissionais de saúde 

e da população para divulgação 
de informações sobre sinais e 
sintomas do câncer em prol do 
diagnóstico precoce”, conclui o 
ofício enviado às secretarias mu-
nicipais de saúde.

Nos serviços de atenção 
primária os profissionais que 
detectarem forte suspeição de 
câncer devem encaminhar o pa-
ciente para atendimento numa 
das Unidades de Assistência de 
Alta Complexidade em Onco-
logia (Unacons), sediadas nos 
hospitais Santa Casa e Dílson 

Godinho, em Montes Claros. 
Não havendo forte suspeição de 
câncer, o paciente deve ser aten-
dido num serviço especializado 
ambulatorial. A médica Sima Fer-
man, coordenadora da seção de 
pediatria do Inca entende que 
o câncer infantil é uma doença 
relativamente rara. Os tipos mais 
comuns em crianças e adolescen-
tes são as leucemias, os tumores 
do sistema nervoso central e os 
linfomas.

Pelo fato do câncer infantil se 
constituir na atualidade um pro-

blema de saúde pública, porque 
é a principal causa de morte em 
crianças, Sima Ferman ressalta 
que “por essa razão, tem que 
ser dado todo um cuidado até 
porque o câncer infantil é uma 
doença curável. Essa é a grande 
notícia e, por essa razão, nós te-
mos que juntar todos os esforços 
no sentido de melhorar as con-
dições de tratamento das crian-
ças, para que elas possam ter um 
sucesso cada vez maior e ficarem 
curadas”.

Segundo a médica, o diag-

nóstico precoce é fundamental 
para que se consiga combater o 
câncer em tempo hábil. O grande 
problema é que, muitas vezes, os 
sinais e sintomas do câncer são 
muito similares aos de outras do-
enças comuns nas crianças. Isso 
pode levar o profissional de saú-
de a não suspeitar da doença na 
primeira consulta. “Por essa ra-
zão, algumas vezes, crianças che-
gam aos serviços de saúde com a 
doença um pouco avançada”.

Sima Ferman recomenda que 
os pais sempre levem em con-

sideração qualquer queixa que 
a criança apresente. “A criança, 
normalmente, não inventa sin-
tomas. Se disser que não está 
bem é porque não está mesmo”. 
Também o pediatra e demais pro-
fissionais de saúde devem acom-
panhar a criança regularmente, 
principalmente se ela apresentar 
uma queixa persistente. Caso seja 
uma doença mais séria, o menor 
deverá ser levado para atendi-
mento em um centro oncológico, 
para que seja feita uma investiga-
ção mais detalhada. (GA)

do dos casos e referenciamento 
aos centros especializados. Isso 

porque, o diagnóstico precoce 
e o tratamento adequado são de 

fundamental importância para o 
prognóstico do câncer”.
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Polícia Federal apreende celulares usados 
em fraudes no auxílio emergencial

Dois homens se escondem em motel, depois 
de cometerem assalto; dupla foi presa

Bombeiros encontram 
corpo de um dos homens 
que desapareceu em 
represa

GIRLENO ALENCAR

A Polícia Federal apreendeu 
seis celulares nas cidades de Mon-
tes Claros, Itamarandiba, Jaíba e 
Salinas, que foram usados para o 
pagamento de conta de água e luz 
com os recursos do auxilio emer-
gencial e passaram a ser investi-
gados pela suspeita de fraudes. 
O que mais impressionou os po-
liciais foi que na casa onde foram 
apreendidos quatro celulares o 
casal apresentava padrão de vida 
altíssimo, que nunca enquadraria 
nas normas da concessão do au-
xilio emergencial. A Delegacia da 
Polícia Federal em Montes Claros 
não divulgou o nome dos envol-
vidos, sob a alegação de os apare-
lhos de celular serão analisados 
pela equipe especializada da Su-
perintendência Estadual, em Belo 

Horizonte e as pessoas são apenas 
suspeitos.

A operação Terceira Parcela foi 
realizada em Minas Gerais, Bahia, 
Paraíba e Tocantins para apurar 
fraudes no recebimento do auxílio 
emergencial, pago pelo governo 
federal para mitigar os efeitos da 
crise econômica causada pela pan-
demia de Covid-19. As investiga-
ções surgiram depois que pessoas 
que deveriam receber o benefício 
se queixaram junto a Caixa Econô-
mica Federal de que o pagamento 
foi sacado por outra pessoa. O ban-
co passou a Policia Federal como foi 
a movimentação do dinheiro, quan-
do os policiais rastrearam e desco-
briram que foram pagas contas de 
água e luz com o auxilio emergen-
cial. Os levantamentos indicam que 
foram desviados R$ 15 milhões nas 
três etapas do beneficio.

Em Minas Gerais, cerca de 200 
policiais federais foram escalados 
para cumprir os 66 mandados de 
busca e apreensão em Belo Hori-
zonte e em outros 38 municípios 
do Estado. Só na capital são 4 alvos 
desta investigação. Também estão 
sendo cumpridos 7 mandados nas 
cidades de João Pessoa e Campina 
Grande, na Paraíba, além de na 
Bahia e no Tocantins. A suspeita é 
de uso irregular de dados de pes-
soas que não solicitaram o auxílio 
emergencial para fazer a requisição 
na Caixa. O dinheiro seria usado 
para o pagamento de boletos. A 
operação é conduzida em parceria 
entre diversos órgãos na chamada 
Eiea (Estratégia Integrada contra 
as Fraudes ao Auxílio Emergencial), 
que busca sistematizar a investi-
gação de fraudes na concessão do 
benefício. 

Na última quarta-feira (17), a po-
lícia prendeu dois homens que se 
passaram por pintores para assaltar 
uma casa no Bairro Jardim Primave-
ra, em Montes Claros. O crime foi 
na terça e os dois foram localizados 
escondidos em um motel. Segundo 
a Polícia Militar, os criminosos toca-
ram o interfone no início da ma-
nhã e uma das moradoras abriu o 
portão porque pensou que fossem 
pintores que estavam trabalhando 
na casa.

Um dos bandidos disse à po-
lícia que eles entraram pela gara-
gem, mexeram nas latas de tintas 
e depois subiram no segundo pa-
vimento, onde as duas moradoras 
estavam deitadas, e anunciaram o 
assalto. Um deles estava armado.

Os criminosos levaram um carro, 

No início da tarde dessa quinta-
feira (18), o Corpo de Bombeiros 
confirmou que um dos dois ho-
mens desaparecidos na represa de 
Três Marias foi encontrado morto. 
A perícia da Polícia Civil foi acio-
nada. A identidade do homem não 
foi revelada. As buscas estão sendo 

realizadas por equipes de militares 
de Curvelo. Na última terça-feira 
(16), um dos homens, de 27 anos, 
pilotava um barco e caiu na represa, 
na altura do Distrito de São José do 
Buriti, em Felixlândia. A suspeita é 
de que ele tenha se desequilibrado. 
Em seguida, o outro pulou na água 

para tentar salvá-lo.
Ainda de acordo com o Corpo de 

Bombeiros, eles não sabiam nadar e 
estavam sem colete salva-vidas. Os 
homens passeavam com um grupo 
de 11 pessoas divididas em dois 
barcos. O Corpo de Bombeiros faz 
buscas pelo outro desaparecido.

DIVULGAçãO

uma motocicleta e duas televisões. 
Os veículos foram encontrados 
abandonados e uma TV também foi 
recuperada. Os bandidos contaram 
que se esconderam no motel após 
ver imagens circulando nas redes 
sociais que mostravam o momento 

em que eles tocavam o interfone da 
residência. Na hora da abordagem, 
um dos homens resistiu à prisão e 
foi necessário imobilizá-lo.

Um terceiro envolvido que teria 
planejado o assalto também foi pre-
so durante a ocorrência. Ele repas-

sou informações sobre a movimen-
tação da casa e no dia do crime, 
levou os dois assaltantes no local 
de carro. Os três presos têm 19, 20 
e 24 anos. Eles foram conduzidos à 
delegacia e o caso será investigado 
pela Polícia Civil.

DIVULGAçãO

ILUSTRAçãO/CORPO DE BOMBEIROS 
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Santa Casa de 
Montes Claros 
promove workshop 
de ortopedia 

A Clínica de Ortopedia da Santa 
Casa de Montes Claros realizou na 
primeira quinzena de fevereiro, um 
“Workshop Princípios de Fixação 
de Fraturas” para residentes e orto-
pedistas do hospital. O workshop, 
ministrado pelos ortopedistas Alan 
François e Michel Lopes, foi reali-
zado no Centro de Treinamento e 
Desenvolvimento Humano (CDH) 
do hospital, respeitando as medidas 
de proteção em relação ao novo co-

ronavírus. 
De acordo com o diretor técnico 

da Instituição, o médico ortopedista 
e traumatologista, Paulo Denucci, o 
objetivo do workshop foi melhorar 
cada vez mais a qualidade da forma-
ção dos residentes, bem como atua-
lizar os profissionais da ortopedia. 
“Alguns médicos da nossa equipe de 
ortopedia já fizeram alguns cursos 
pela Sociedade Suíça. Neste sentido, 
preparamos este momento para apri-

morar e repassar conhecimento para 
os residentes e aos demais membros 
da equipe como uma forma de reci-
clagem”, disse. 

A Santa Casa de Montes Claros 
oferece a Residência de Ortopedia 
e Traumatologia desde 2013. Com 
duração de três anos, a residência é 
credenciada pela Comissão Nacional 
de Residência Médica (CNRM) e reco-
nhecida pela Sociedade Brasileira de 
Ortopedia e Traumatologia - SBOT.
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DIVULGAçãO/ SAMU

Devido à pandemia de Co-
vid-19, a Secretaria de Estado de 
Educação de Minas Gerais (SEE/
MG) vai realizar todo o processo 
de contratação temporária e con-
vocação para atuar na rede pública 
estadual de ensino em formato on
-line. Os critérios e os procedimen-
tos para os processos constam na 
Resolução SEE Nº 4.498, publicada 
nesta quinta-feira (18/2), na página 
24, do Diário Oficial de Minas Ge-
rais. Uma instrução complementar 
com orientações e cronograma 
será divulgada nos próximos dias.

A chamada inicial dos proces-

sos de contratação temporária e da 
convocação este ano acontecerá de 
forma simultânea, por meio de um 
sistema informatizado, para todos 
os cargos disponíveis. As vagas se-
rão escolhidas segundo a manifes-
tação de preferência do candidato, 
circunscritas às inscrições realiza-
das nos termos da Resolução SEE 
nº 4.474/2021 e da Resolução SEE 
nº 4.475/2021. 

Participam da convocação on
-line os candidatos inscritos para 
as seguintes funções: Professor 
de Educação Básica (PEB) Regen-
te de Aulas, Regente de Turma, 

Eventual e Professor para o Ensi-
no do Uso da Biblioteca / Media-
dor de Leitura, Especialista em 
Educação Básica (EEB) e Inspetor 
Escolar (ANE-IE). Para a contração 
temporária participaram os can-
didatos inscritos para: Analista de 
Educação Básica (AEB), Assistente 
Técnico de Educação Básica (ATB) 
e Auxiliar de Serviço de Educação 
Básica (ASB).

Na primeira etapa serão dispo-
nibilizadas para preenchimento as 
vagas de acordo com o Comporta 
da Escola (total de servidores que 
a unidade necessita). Nas demais 

etapas de atribuição serão consi-
deradas as vagas oferecidas nas 
chamadas anteriores e não preen-
chidas.

CRITÉRIOS

 De acordo com a Resolução 
SEE Nº 4.498, onde houver neces-
sidade de contratação temporária e 
de convocação deve ser observada a 
seguinte ordem de prioridade:

I – candidato inscrito e concur-
sado para o município ou SRE e 
ainda não nomeado, obedecida a 
ordem de classificação no concurso 

vigente, desde que comprove os re-
quisitos de habilitação definidos no 
Edital do Concurso;

II – candidato inscrito e concur-
sado para outro município ou outra 
SRE e ainda não nomeado, obedeci-
do ao número de pontos obtido no 
concurso vigente, promovendo-se 
o desempate pela idade maior, des-
de que comprove os requisitos de 
habilitação definidos no Edital do 
Concurso;

III – candidato inscrito habilita-
do, obedecida a ordem de classifi-
cação na listagem geral do municí-
pio de candidatos inscritos;

IV – candidato habilitado não 
inscrito na listagem geral do muni-
cípio de candidatos inscritos;

V – candidato inscrito não habi-
litado, obedecida a ordem de classi-
ficação na listagem geral do municí-
pio de candidatos inscritos.

CLASSIFICAçãO DEFINITIVA

As listagens com a classificação 
definitiva dos candidatos inscritos 
para participar do processo de con-
vocação podem ser consultadas em 
https://convocacao.educacao.mg.
gov.br/. (Agência Minas)

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas teve mais oito 
mortes por causa da Covid-19, sen-
do duas em Águas Vermelhas e uma 
em Glaucilândia, em Porteirinha e 
em Riacho dos Machados. São 221 
casos novos confirmados, em Bo-
caiuva (13), Brasilia de Minas (6), 
Buritizeiro (4), Capitão Eneas (1), 
Espinosa (20), Francisco Dumont 
(1), Januária (13), Joaquim Felício 
(2), Juvenília (1), Lontra (2), Mato 
Verde (7), Monte Azul (7), Montes 
Claros (105), Padre Carvalho (1), 
Pirapora (14), São Francisco (5), 
São João da Lagoa (1), São João da 
Ponte (14), São Romao (2), Serra-
nopolis de Minas (6), Vargem Gran-
de do Rio Pardo (2) e Verdelândia 
(2). O Norte de Minas está com 

46.383 casos de Covid 19 ao todo, 
sendo 45.632 casos confirmados e 
751 mortes.   

As 751 mortes foram em 78 
municípios do Norte de Minas, em 
Aguas Vermelhas (3) Bocaiuva (16), 
Botumirim (1), Brasilia de Minas 
(5) Buenópolis (6), Buritizeiro 
(16), Capitão Eneas (6), Catuti (2) 
Chapada Gaúcha (1), Claro dos 
Poções (3), Conego Marinho (1), 
Coração de Jesus (3), Cristália (1), 
Curral de Dentro (2), Divisa Alegre 
(4), Engenheiro Navarro (1), Espi-
nosa (20), Francisco Dumont (3), 
Francisco Sá (10), Fruta de Leite 
(2), Gameleiras (3), Glaucilândia 
(3), Guaraciama (1), Grão Mogol 
(3), Ibiaí (1), Icaraí de Minas (1), 
Indaiabira (1), Itacambira (2) Itaca-
rambi (6), Jaiba (16), Janaúba (42), 

Januária (18), Japonvar (1), Jequitaí 
(4), Joaquim Felício (2), Josenópo-
lis (3), Juvenília (3), Lassance (1), 
Lontra (5), Luislândia (1).

Tem ainda em Mamonas (1), 
Manga (7), Matias Cardoso (5), 
Mato Verde (4), Mirabela (5); Mira-
vânia (1) Montalvânia (13), Monte 
Azul (15), Montes Claros (270), 
Ninheira (2), Nova Porteirinha (2), 
Novorizonte (3), Olhos d’Água (2), 
Padre Carvalho (3), Pai Pedro (1), 
Pedras de Maria da Cruz (2), Pinto-
polis (1) Pirapora (26), Porteirinha 
(27), Riachinho (2), Riacho dos 
Machados (2), Rio Pardo de Mi-
nas (3), Rubelita (1), Salinas (24), 
Santa Cruz de Salinas (2), Santa 
Fé de Minas (2), Santo Antônio 
do Retiro (1), São Francisco (21), 
São João da Lagoa (1), São João da 

Ponte (14), São João das Missões 
(1), São Joao do Paraíso (14), São 
Romão (2), Taiobeiras (15), Ubaí 
(1), Urucuia (3), Varzea da Palma 
(18), Varzelandia (8) e Verdelândia 
(2).

Agora são 45.632 casos em 
Águas Vermelhas (133), Berizal 
(67), Bocaiuva (850), Bonito de 
Minas (14), Botumirim (93), Bra-
silia de Minas (486), Buenópolis 
(140), Buritizeiro (555), Campo 
Azul (52), Capitão Eneas (221), 
Catuti (69), Chapada Gaúcha 
(150), Claro dos Poções (177), 
Cônego Marinho (62), Coração 
de Jesus (252), Cristália (128), 
Curral de Dentro (280), Divisa 
Alegre (174), Engenheiro Navarro 
(68), Espinosa (643), Francisco 
Dumont (40), Francisco Sá (474), 

Fruta de Leite (44), Gameleiras 
(220), Glaucilândia (41), Grão 
Mogol (233), Guaraciama (24), 
Ibiaí (47), Ibiracatu (74), Icaraí 
de Minas (126), Indaiabira (180), 
Itacambira (49), Itacarambi (294), 
Jaíba (803), Janaúba (2.587), Janu-
ária (681), Japonvar (108), Jequi-
taí (93), Joaquim Felício (78), Jo-
senópolis (355), Juramento (74), 
Juvenília (165), Lagoa dos Patos 
(31), Lassance (97), Lontra (100) 
e Luislândia (79).

Tem ainda Mamonas (114), 
Manga (463), Matias Cardoso 
(106), Mato Verde (307), Mirabela 
(209), Miravânia (10), Montalvâ-
nia (404), Monte Azul (750), Mon-
tes Claros (17.887), Montezuma 
(114), Ninheira (163), Nova Por-
teirinha (140), Novorizonte (49), 

Olhos D’Água (38), Padre Carvalho 
(117), Pai Pedro (59), Patis (96), 
Pedras de Maria da Cruz (138), 
Pintopolis (32), Pirapora (2.432), 
Ponto Chique (66), Porteirinha 
(1.038), Riachinho (179), Riacho 
dos Machados (160), Rio Pardo de 
Minas (408), Rubelita (50), Salinas 
(1.295), Santa Cruz de Salinas (20), 
Santa Fé de Minas (212), Santo An-
tonio do Retiro (84), São Francisco 
(616), São João da Lagoa (51), São 
João da Ponte (326), São João das 
Missões (164), São João do Pacui 
(7), São João do Paraíso (918), São 
Romao (103), Serranopolis de Mi-
nas (73), Taiobeiras (1.097), Ubaí 
(113), Urucuia (95), Vargem Gran-
de do Rio Pardo (70), Varzea da 
Palma (1.267), Varzelandia (286) e 
Verdelândia (132).  

O médico ortopedista e traumatologista Paulo
Denucci fala sobre o workshop

Presidente do 
SAMU visita bases 
descentralizadas

O presidente do Consórcio 
Intermunicipal de Saúde da Rede 
de Urgência do Norte de Minas 
(Cisrun), Silvanei Batista, está 
visitando as 42 bases descentrali-
zadas do SAMU Macro Norte em 
fevereiro, mês no qual se encerra 
sua gestão como presidente da 
instituição.

A visita tem o intuito de rea-
lizar uma espécie de prestação 
de contas de seus mandatos re-
ferentes aos biênios 2017/2018 e 
2019/2020. Ao mesmo tempo, tem 
como objetivo de repor alguns 
utensílios utilizados pelos servi-

dores nas bases descentralizadas 
como armários, aparelhos de ar 
condicionado, camas, televisões e 
outros equipamentos.

Dentre as bases visitadas estão 
as dos municípios de Monte Azul, 
Espinosa, Olhos D’Água, Bocaiu-
va, Francisco Dumont, Porteiri-
nha, Janaúba, Curral de Dentro e 
Francisco Sá. A ideia é que, até a 
última semana de fevereiro, sejam 
concluídas as visitas, uma vez que 
o novo presidente do Cisrun to-
mará posse no dia 28 de fevereiro.

Silvanei Batista ressalta que 
este período em que esteve à fren-

te do Cisrun/SAMU foi de muito 
aprendizado. “A eficiência da ati-
vidade desenvolvida pelas equi-
pes do SAMU pode determinar as 
chances de vida de uma pessoa 
que se envolveu em um acidente 
de trânsito ou que teve um in-
farto, por exemplo. Assim, tudo 
deve estar preparado para ocor-
rer da melhor maneira possível. 
E o atendimento às vítimas é só a 
ponta do iceberg: antes deste mo-
mento, teve muito planejamento, 
a aparelhagem das equipes, a ca-
pacitação dos funcionários”, des-
taca. (Ascom SAMU)

Rede estadual de ensino realizará processos 
on-line para contratação temporária e 
convocação

Norte de Minas registra mais cinco 
mortes por causa do Covid-19
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Cesar Filho deixa hospital após 
uma semana internado com 
Covid-19: ‘Indo para casa’

Juju Salimeni responde crítica 
sobre corpo: ‘18 anos de dedicação 
aos treinos e dieta’

Cesar Filho compartilhou 
ótima notícia com os fãs. O 
apresentador do ‘Hoje em 
Dia’ deixou hospital nesta 
quinta-feira (18) após uma 
semana internado com Co-
vid-19. ‘Muito obrigado pelo 
carinho, preocupação, ora-
ções durante todo esse perí-
odo e quando ainda estava 
em casa’, agradeceu

Apresentador do “Hoje em Dia”, 
Cesar Filho recebeu alta após 8 dias 
internado por conta de Covid-19. 
Acompanhado da mulher, Elaine 
Mickely, o jornalista compartilhou 
em seu Stories o momento no qual 
deixou o hospital Vila Star, nesta 
quinta-feira (18). “Dando um adeus 
aqui para o apartamento 907. Esta-
mos recebendo alta, indo embora 
para casa para recuperar as energias 
e poder voltar para o ‘Hoje em Dia’”, 
iniciou Cesar, que vem sendo substi-
tuído por Celso zucatelli no matinal 
da Record TV.

Durante a internação, o apresen-
tador atualizou o seu estado de saú-
de com postagens diárias, sempre 
mostrando otimismo. O jornalista 
de 60 anos deu entrada na unidade 
na quinta-feira passada e ficou hos-
pitalizado por medida de precaução. 
Novamente, Cesar agradeceu aos fãs. 

Juju Salimeni é uma das 
maiores referências do uni-
verso fitness no Brasil e não 
deixou passar o comentário 
de uma internauta sobre seu 
físico.

Conhecida por seus treinos 
intensos e dieta rigorosa, Juju 

Salimeni rebateu crítica sobre o 
corpo após publicar uma foto no 
Instagram. Uma internauta falou 
a respeito do físico da modelo, 
dizendo que não é natural, e que 
isso seria ruim para outras mulhe-
res que a acompanham e podem 
sonhar em ficar como ela. “Meu 
Deus, você está querendo destruir 
a autoestima da mulher comum, 
mostrando um corpo fabricado”, 
acusou a usuária.

Exibindo o novo visual, com os 
fios mais escuros e franja, Juju res-
pondeu a mensagem e falou que 
não vai deixar de se exibir. “Corpo 
fabricado? Pois eu mesma fabri-
quei com 18 anos de dedicação 
aos treinos e dieta! E vou mostrar, 
sim, porque deu trabalho demais 
pra conquistar! E se tivesse Carna-
val na avenida, eu estava lá pelada, 
mostrando mais ainda”, afirmou.

Uma das maiores referências 
do universo fitness no Brasil, Juju 
contou que a quarentena afetou 
a sua autoestima. “Passei por um 
momento que nunca imaginei em 
minha vida. Meu corpo nunca ti-
nha ficado tanto tempo parado 
porque treino pesado, faço mus-
culação e sigo dieta há 18 anos. 
Durante a pandemia, fazia alguns 
exercícios em casa, mas não é 
igual ao treino na academia. Dessa 
forma, fui relaxando e deixando as 
coisas acontecerem”, disse ao pro-

grama “Morning Show”, da Jovem 
Pan.

Quando me dei conta, meu 
corpo havia virado do avesso. 
Com exames percebi que toda a 
minha parte hormonal e física es-
tava desregulada, engordei 10kg 
neste período. Foi muito difícil, 
nunca havia passado por essa si-
tuação porque o meu corpo tem 
o metabolismo muito acelerado, 
não engordava de jeito nenhum, 
sempre me mantive bem. De re-
pente, tudo ficou desregulado e 
me vi em um corpo totalmente 
diferente”, relatou em entrevista 
recente.

Adepta de procedimentos es-
téticos, Juju destacou que não se 
abalou e aceitou que era apenas 
“uma fase”. “Engordei e tudo bem. 
Foi apenas uma fase, nos adapta-
mos aos momentos e, quando as 
academias reabriram, voltei a pra-
ticar meus treinos, retornei aos 
médicos e coloquei minha dieta 
em dia”, detalhou a apresentado-
ra.

“Aos poucos, me regulei e meu 
corpo voltou a ficar do jeito que 
eu gosto. A quarentena serviu 
para que eu enxergasse muita coi-
sa, percebi que as mudanças não 
impactam apenas em nossa men-
te, mas também em nosso físico”, 
completou a influencer, defensora 
do consumo de água.

RESUMO DE Novelas
Isabel avisa a Tancinha 
que o Juiz é quem deci-
dirá sobre a guarda de 
Carol e os irmãos. Gio-
vanni se assusta com o 
descontrole de Bruna. 

Francesca procura Rodrigo na clínica e diz que aceita 
se casar com ele. Tancinha fica arrasada quando Adô-
nis lhe diz que Apolo e Tamara ficarão noivos. Camila 
afirma a Leozinho que sabe tudo sobre ele. Tancinha 
revela a Beto que talvez esteja se apaixonando por ele. 
Jéssica diz a Carmela que o plano para colocar Shirlei 
na cadeia inclui acusação de roubo de joias e agressão.

Joyce apoia Ivan. Dita 
estranha quando Silvana 
para de respondê-la. Dan-
tas assume para Eurico a 
culpa sobre o desfalque 
na empresa, e Cibele se 

surpreende com o pai. Ritinha teme que Eugênio tenha 
descoberto sobre seus dois casamentos. Dita encontra Sil-
vana desmaiada e chama uma ambulância. Eurico e Simo-
ne se desesperam com o estado de Silvana. Bibi desconfia 
do comportamento de Rubinho. Simone confronta Dita. 
Eugênio conversa com Ritinha. Cândida desconfia de que 
Jeiza ainda goste de zeca. Joyce pede que Ivan fique em 
sua casa. 

Dionísio chama pela ciga-
na ao ver Aurora, parecen-
do sofrer uma alucinação. 
Manolo avisa a Samuel 
que Aurora conseguiu ins-
talar o aparelho de escuta 

no telefone de Dionísio. Na mina, Cassiano e Duque 
acreditam estar ricos. Quirino vai ao Flor do Caribe e 
dança com Nicole. Guiomar ameaça contar o que sabe 
sobre a verdadeira identidade de Dionísio. Ele avisa a 
Otto que foi descoberto por Manolo e Aurora, e pede 
ajuda para sair do país o mais rápido possível. Alberto 
ouve a conversa do avô com Otto.

Eduarda vai até a mansão 
dos Almeida Campos in-
sistir que Junior reate o 
namoro com Maria Ce-
cília. Junior enfatiza que 
ele não irá voltar com 

Maria Cecília. As chiquititas vão até a casa de JP arrumar 
a casa para a festa de aniversario surpresa. Renata faz 
questão de dar indiretas em Mili. Junior volta ao Café 
Boutique e surta ao ver as modificações que Armando 
fez na loja, como os pocket-show. Um policial vai até a 
mansão dos Almeida Campos. 

“Muito obrigado pelo carinho, preo-
cupação, orações durante todo esse 
período e quando ainda estava em 
casa”, afirmou.

Cesar que passou férias com a 
família (é pai de Luigi e Luma) em 
Fernando de Noronha foi diagnos-
ticado com o novo coronavírus no 
começo o mês. “Quero fazer uma 
agradecimento a essa equipe extra-
ordinária, fantástica. Muito obrigado 
a todos os profissionais. Espero vol-
tar apenas para exames de rotina e 
não mais para ficar internado”, pros-
seguiu o jornalista.

“Fiquem com Deus e que Ele 
abençoe a vida de vocês que ajudam 

a salvar tantas vidas”, desejou ele, 
que acumula trabalhos na Cultura, 
Globo, Manchete e SBT em progra-
mas como “Fantástico”, “Globo de 
Ouro”, “SBT Repórter” e “Almana-
que”.

Enquanto aguardava a chegada 
de um carro que o levaria de volta 
para casa, Cesar foi surpreendido 
com flores enviadas pelo casal Ti-
ciane Pinheiro (com quem divide o 
matutino) e Cesar Tralli. “Estamos 
felizes com a sua recuperação! Você 
faz muita falta”, iniciaram os apre-
sentadores. Elaine foi essencial e 
maravilhosa na recuperação. Ama-
mos vocês”, concluiu o cartão.
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Codanorte assina termo de 
adesão para Usina de Triagem

Cimams recebe Engenheiro Navarro 
como filiado

Codevasf prepara diagnóstico para 
revitalizar bacia do rio Pandeiros

Estado inicia audiências públicas de 2021 do 
Programa de Regularização Fundiária Rural

GIRLENO ALENCAR

O prefeito Maurício Almeida, 
de Januária esteve em reunião com 
o Secretário Executivo do com o 
Consórcio de Desenvolvimento 
Ambiental do Norte de Minas (Co-
danorte) para discutir sobre a im-
plantação da Usina de Triagem e 
Compostagem no Município, que 
acabará com o lixão a céu aberto. 
Essa Usina atenderá além de Januá-
ria, os Municípios de Bonito de Mi-
nas, Cônego Marinho, Itacarambi, 
Pedras de Maria da Cruz e São João 
das Missões. O custeio deste Proje-
to será bancado pelos municípios, 

em rateio proporcional a quantida-
de de resíduos sólidos coletados.

O presidente do Codanorte, 
Eduardo Rabelo, Prefeito de Fran-
cisco Dumont pediu a equipe 
técnica para acelerar o processo 
de instalação desta UTC, pela im-
portância estratégica que Januária 
exerce. Ele lembra que na semana 
retrasada solicitou ao Ministério do 
Meio Ambiente a liberação de R$ 
1.563.874,95 para a implantação 
dessa Usina de Triagem e Compos-
tagem, como forma de aliviar os 
cofres municipais. Além disso, na 
segunda-feira passada o Codanorte 
apresentou o projeto ao deputado 

zé Reis, pedindo a sua interferên-
cia no Ministério do Meio Ambiente 
para acelerar a liberação desses re-
cursos, usando os recursos libera-
dos pela Vale, como compensação 
pela tragédia de Brumadinho.

Ainda na reunião com o prefei-
to Maurício Almeida, o Secretário 
Executivo do Codanorte, Enilson 
Francisco, colocou o consórcio a 
disposição da Prefeitura de Janu-
ária todos os serviços oferecidos 
pelo consórcio, para resolver as de-
mandas ambientais do município. 
Também mostrou que o Codanorte 
criou a agência de regulação de sa-
neamento básico. 

Dentre os mais de 70 municípios 
que já fazem parte do Consórcio In-
termunicipal Multifinalitário da Área 
Mineira da Sudene (Cimams), com 
sede em Montes Claros, a cidade de 
Engenheiro Navarro está entre os 
mais novos filiados. Em recente visi-
ta feita pelo prefeito Hugo Felipe de 
Almeida Silva ao Consórcio, quando 
teve a oportunidade de conhecer o 
leque de serviços ofertados, serviu 
como ponto de partida para a sua 
decisão em se tornar um dos consor-
ciados.

Ao assinar o termo de filiação do 
seu município ao Cimams, o prefeito 
navarrense fez questão de ressaltar 
que o consórcio será uma importante 
ferramenta para ajudar o seu municí-
pio, no oferecimento de importantes 
serviços, além desburocratizar vários 
procedimentos que sempre emper-
ram o avanço na gestão pública.   En-
genheiro Navarro está localizado na 
microrregião do Alto Verde Grande, 
distante a 76 km de Montes Claros, e 
a 292 da capital Belo Horizonte. De 
acordo com dados do IBGE, a sua 

população estimada é de 7.244 habi-
tantes.

O presidente do Cimams, Valmir 
Morais de Sá, prefeito de Patis, disse 
que a adesão de municípios de todas 
as 9 microrregiões do Norte de Minas, 
e do Vale do Jequitinhonha, tem ocor-
rido devido a qualidade, quantidade, 
transparência e agilidade dos serviços 
que são dados aos prefeitos, e que 
tem ajudado as suas gestões munici-
pais, além de provocar uma grande 
economia aos cofres públicos. (AR-
TUR JUNIOR – Assessor de imprensa)

A Companhia de Desenvolvi-
mento dos Vales do São Francisco e 
do Parnaíba (Codevasf ) vai realizar 
diagnóstico para revitalizar a bacia 
hidrográfica do rio Pandeiros - uma 
das mais importantes formadoras da 
bacia hidrográfica do São Francisco 
- no Norte de Minas. A empresa já 
contratou os serviços que incluem a 
elaboração do projeto de engenharia 
hidroambiental da área. O investi-
mento do governo federal, por meio 
da Codevasf, é da ordem de R$ 314 
mil. A ação faz parte do Programa de 
Revitalização da Bacia Hidrográfica do 

São Francisco.
Para o superintendente regional 

da Codevasf em Minas Gerais, Marco 
Antônio Graça Câmara, o projeto é 
necessário para que a empresa tenha 
o conhecimento das condições de 
degradação da bacia e promova ações 
para reverter o problema. “Com essas 
informações, temos condições de re-
alizar as intervenções necessárias por 
meio das indicações e soluções técni-
cas, objetivando a revitalização hidro-
ambiental da bacia do rio Pandeiros”, 
afirma.

De acordo com o chefe da Uni-

dade de Meio Ambiente da Codevasf 
em Minas Gerais, Domênico Morano 
Júnior, a bacia hidrográfica do rio Pan-
deiros é de extrema importância para 
o São Francisco. “Após a elaboração 
do diagnóstico e com o projeto fina-
lizado, a Codevasf buscará os recur-
sos para a implantação das ações de 
revitalização na bacia. A previsão é de 
emissão da ordem de serviço para o 
início dos trabalhos no início do mês 
de março e o prazo de execução é de 
180 dias”, explica.

O diagnóstico vai avaliar as condi-
ções de degradação ambiental da ba-

cia com foco no controle de proces-
sos erosivos. A proposta é identificar 
as áreas de maior vulnerabilidade am-
biental, como as nascentes e áreas de 
preservação permanente (APPs), indi-
cando os principais focos de erosão 
e propondo ações para interromper 
ou minimizar o problema, visando a 
recuperação das áreas degradadas e 
ampliação da infiltração da água no 
solo para promover a recarga dos 
aquíferos e, consequentemente, das 
nascentes.

IMPORTâNCIA

 HIDROAMBIENTAL

A bacia hidrográfica do rio Pan-
deiros, localizada nos municípios de 
Bonito de Minas, Cônego Marinho e 
Januária, em Minas Gerais, está situada 
na margem esquerda do Velho Chico. 
A sua extensão é de aproximadamente 
398 mil hectares.

A área é considerada unidade de 
conservação de uso sustentável desde 
1995, quando foi criada a Área de Pro-
teção Ambiental da Bacia Hidrográfica 
do Pandeiros - APA Pandeiros. Em ra-
zão de sua enorme biodiversidade, ele 

é conhecido como o “Pantanal Minei-
ro”, constituindo-se como um berçário 
natural, responsável pela reprodução 
de aproximadamente 70% dos peixes 
do rio São Francisco.

Ao longo dos anos, a bacia tem so-
frido com ações de degradação e asso-
reamento, principalmente devido à mo-
nocultura irrigada, pecuária tradicional, 
desmatamento clandestino e o uso mal 
planejado do fogo, o que vem levando 
à rápida deterioração do seu ambiente 
natural com a ocorrência de processos 
de erosão, formação de voçorocas e as-
soreamento. (Ascom CODEVASF)

Com a meta de entregar mil títu-
los em 2021, o Programa Estadual de 
Regularização Fundiária Rural, exe-
cutado pela Secretaria de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Seapa), já 
tem data marcada para realizar audi-
ências públicas em três municípios 
do Norte de Minas: Espinosa, Monte 
Azul e Mato Verde. As reuniões estão 
agendas, respectivamente, para os 
dias 24, 25 e 26 de fevereiro.

O superintendente de Regula-
rização Fundiária da Seapa, Pedro 
Garcia, lembra que o programa de 
ação continuada integra os projetos 
estratégicos do Governo de Minas. 
“Ele é acompanhado diretamente 
pelo governador Romeu zema. Men-
salmente, o subsecretário José Ricar-
do Roseno e a secretária Ana Maria 
Valentini apresentam as informações 

sobre o desempenho das regulariza-
ções fundiárias”, destaca.

Ainda segundo ele, o Programa 
Estadual de Regularização Fundiária 
Rural tem grande importância social 
para os agricultores. “O título da ter-
ra é a porta de entrada para outras 
políticas públicas, como o Programa 
Nacional de Fortalecimento da Agri-
cultura Familiar (Pronaf ) e, também, 
para linhas de crédito rural”, comple-
menta Garcia.

AUDIêNCIAS

Após o chamamento público para 
cadastro dos municípios com maior 
demanda pela regularização de terras 
devolutas do Estado, são agendadas 
então as audiências públicas nas ci-
dades que estão aptas a receberem o 

programa. O superintendente Pedro 
Garcia detalha que esse primeiro 
encontro com os posseiros visa, prin-
cipalmente, sanar todas as dúvidas 
referentes ao processo.

“A audiência é o momento de ou-
virmos os agricultores e explicarmos 
o que é o programa, como funciona 
o processo e quais são os documen-
tos necessários na segunda etapa, 
que é o cadastramento. Este é um 
momento de ouvir a comunidade, os 
agricultores, tirar dúvidas e explicar 
os requisitos para participação. O ob-
jetivo da reunião é dar publicidade 
ao programa, para agirmos de manei-
ra bastante transparente quanto aos 
nossos atos”, explica.

O cadastramento, que terá a data 
divulgada após a reunião, é realizado 
pela Empresa de Assistência Técnica 

e Extensão Rural de Minas Gerais 
(Emater-MG), vinculada à Seapa, 
após um acordo técnico. Para tirar 
dúvidas e ter acesso a outras informa-
ções sobre o programa, clique aqui.

BALANçO

Em 2020, apesar das dificuldades 
impostas pela pandemia de covid-19, 
a Superintendência de Regularização 
Fundiária da Seapa totalizou a entre-
ga de 791 títulos rurais.

Foram contemplados 12 muni-
cípios que participaram do chama-
mento público, que utilizou critérios 
para garantir impessoalidade e inte-
gridade na seleção, como o Índice 
de Desenvolvimento Humano (IDH), 
percentual da população rural em 
relação à urbana e a autodeclaração 

do município quanto ao número de 
imóveis rurais dependentes da re-
gularização fundiária, entre outros 
pontos.

Também foi realizado o início dos 
trabalhos no Projeto Jaíba – maior 
plano de colonização e irrigação da 
América Latina, localizado no Norte 
de Minas Gerais –, uma demanda an-
tiga da população, com a entrega de 
225 títulos no município.

PROGRAMAçãO

Espinosa
Data: 24/2/2021 (quarta-feira)
Horário: 9h
Local da audiência: Salão da Ema-

ter-MG (Rua Padre José Puche, 576)
Mais informações: Fagner Castro 

(fagner.castro@agricultura.mg.gov.

br)

MONTE AzUL
Data: 25/2/2021 (quinta-feira)
Horário: 9h
Local da audiência: Ginásio Po-

liesportivo Almelício Francisco Santa-
na (Rua Izídio José de Oliveira, 177)

Mais informações: Marcelino Mar-
quez (marcelino.marquez@agricul-
tura.mg.gov.br)

MATO VERDE
Data: 26/2/2020 (sexta-feira)
Horário: 9h
Local da audiência: Clube Social 

(Rua Mário dos Reis Silveira – sem 
número)

Mais informações: Fagner Castro 
(fagner.castro@agricultura.mg.gov.
br) (Agência Minas)

DIVULGAçãO
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FReNTe a FReNTe
PROMESSA DE BOLSONARO- A ampliação de isenção no Imposto 

de Renda pode custar R$ 74 bilhões. Em 2020, só ficaram isentos do IR 
aqueles que têm renda inferior a R$ 1.903,98 por mês. Agora, o governo 
estuda novas faixas para o IR do exercido de 2021, após a inflação de 
seu próprio governo, que será sequer, levada em consideração. Não é 
novidade que o Estado sempre acaba atrapalhando a vida da população 
quando se mete onde não deve.

CORONAVÍRUS- O Brasil registrou uma média móvel de 1.056 óbi-
tos por dia em decorrência da Covid-19 nos últimos sete dias. O país já 
registra uma média móvel acima de mil óbitos por dia há cerca de 27 
dias. O total de mortes em decorrência da doença atingiu 240.983 víti-
mas. Os casos registrados no Brasil totalizam 9.921.339, com uma média 
móvel de 45.615 novos casos por dia nos últimos sete dias. Por outro 
lado, na última terça-feira, o balanço da vacinação contra a Covid-19 re-
gistrou 5.505.049 pessoas vacinadas.

VACINAS DE VENTO SERÃO INVESTIGADAS - Casos da chamada 
“vacina de vento” motivaram a abertura de investigações e mudanças no 
protocolo da vacinação no Rio de Janeiro. Em pelo menos três cidades, 
a Polícia Civil apura a aplicação de seringas vazias – sem a dose do imu-
nizante contra a Covid-19. O suposto crime de desvio das doses fez com 
que as Secretarias de Saúde passassem a autorizar acompanhantes dos 
idosos a fiscalizar a vacinação.

MALUF QUER INDULTO - O ex-prefeito de São Paulo e ex-deputa-
do federal Paulo Maluf pediu ao ministro Edson Fachin, do Supremo 
Tribunal Federal, o indulto de sua pena de dois anos e nove meses de 
prisão por crime eleitoral. Somada a outra condenação, por lavagem de 
dinheiro, o ex-parlamentar tem de cumprir 10 anos, seis meses e 30 dias 
de prisão – atualmente, Maluf está em regime domiciliar.

PAZUELLO PRESSIONADO - O presidente da Confederação Nacio-
nal dos Municípios, Glademir Aroldi, pediu, por meio de nota, a troca 
no comando do Ministério da Saúde, chefiado pelo general Eduardo 
Pazuello. Mais cedo, a Frente Nacional dos Prefeitos também havia se 
manifestado, exigindo um cronograma de vacinação do governo Jair 
Bolsonaro.

O GOVERNO FEDERAL fará seleção prévia a partir de quem já re-
cebeu o benefício de auxílio emergencial anteriormente. Critérios de 
renda devem ser os mesmos do ano passado. A triagem já começou a 
ser feita.

O MÊS DE ABRIL teremos feriado no primeiro dia e depois a Se-
mana Santa. Se não posso ir para o exterior prefiro mesmo nosso que-
rido Arraial.

BITCOIN supera 50 mil dólares pela primeira vez, preço cinco ve-
zes maior do que no início do movimento de alta; especialista prevê 
US$ 62 mil no curto prazo.

O NOSSO PAÍS é repleto de leis absurdas e como consequência, 
essa insegurança jurídica gera um ambiente hostil para o empreende-
dorismo e surgimento de novos negócios. E o desemprego continua 
se avolumando sem que o Congresso acorde para o seu verdadeiro 
papel.

A PARTIR DE HOJE, ninguém poderá transitar por Arraial e toda 
Bahia depois das 22h ate às 5h da manhã. Será que o povo vai obede-
cer? Mas aqui a fiscalização da Polícia está sendo severa...

SE 8 DOS 14 INTEGRANTES da cúpula do Congresso Nacional 
são alvo de investigações, quantos serão, então, os parlamentares in-
vestigados que não fazem parte dela?

NESTE FINAL DE SEMANA ainda estarei curtindo minha praia pre-
ferida que é a Pitinga, porque segunda feira, volto a aterrissar em Moc.

O DESTAQUE HOJE vai para a renomada arquiteta de fama 
internacional, Denise Zuba, que reside com Paulo, em Brasília, 
onde formaram uma bonita e grande família. DONA DALVA REBELLO esteve festejando seus 86 anos sempre 

forte ao lado da nora Patrícia Bicalho e   Fernando Burarama. 

A PRAÇA DA BORBOLETA de dona Dina Paulino, continua sendo 
bastante visitada. O paisagista Anderson Veloso, foi contratado 
pela Construtora Turano para terminar os jardins.

RECORDANDO quando a bela Laila Zumba foi Glamour-Girl de 
Montes Claros, usando modelo da famosa estilista Suzana de Melo 
Franco.

A MUITO QUERIDA Josete Campos, recebendo o carinho dos filhos 
e netos.

RELEMBRANDO CARNAVAL no Rio com a famosa cantora norte 
americana Dionne Warwick.

GENESIO E MARISA TOLENTINO formando uma bela família com 
os filhos: Gustavo, Ana Ester e Victor Hugo.

HELINHO E NÍCIA ROCHA ALCÂNTRA com uma das lindas netinhas.


